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宏观政策全攻全守时代的资产配置策略
——管清友博士对2016年经济和投资的十点判断

[三周年专题]

三年成长路   砥砺再扬帆
[民生·品味]

美国移民其实很简单

CHINA  MINSHENG  TRUST
www.msxt.com   至诚民生   至信守托

2016年第1期    总第003期
春季刊





中国民生信托有限公司董事长

2016年，中国民生信托有限公司的中心工作就是全面启动提升转型战略，其根本原因，

一是经营环境正在发生深刻变化，我们不能墨守常规而陷于困境；二是公司已经初步建立

起资本、治理、机制等支持保障体系，完全有条件顺势而为，在开拓创新中打造竞争优势。在

“转型”问题上，落后就要被动，就要挨打，是千古一理的规律。现在重要的不是口号，而是

决心和行动。

首先，要以转型战略统领全局，坚决改变不合时宜的思维方式、固有模式和路径依赖，

顺应经济调整的趋势和产业兴替的规律，积极把握并购重组、国企改革、新兴产业、消费经

济等活跃领域的市场机会，改善优化业务结构。第二，要集约资本的使用，着力加强专业化

投资能力，配置一批进可攻、退可守的核心资产，同时有效地推进公司投融结合、股债结合

的业务模式的发展，持续提高公司的经营效益。第三、要比任何时候都更加重视巩固和完善

风控体系，提高专业水平，坚持制度原则，牢牢树立“不越雷池，不退维谷”的红线意识，保

证各类业务稳健发展。

实施提升转型战略没有顺风车可搭，利钝成败最终取决于执行力。要保持清醒的方向

感和大局观，在涉及团队重组、岗位变化、业务取舍、制度调整、激励规范等工作上，局部利

益必须服从全局利益，短期利益必须服从长远利益。要克服安于现状、“小富即安”的心态，

加强学习新观念、新知识和新技能，大力鼓励员工的创新和竞争。要以考核制度为抓手，综

合考察员工和团队的专业能力、纪律风气、工作效率、协作意识与业绩贡献，严格执行能上

庸下、优胜劣汰的要求，努力建设一支业务精进、作风硬朗、业绩优异的专业团队。

经过2013年至2015年的发展，中国民生信托较好地完成了“三年打基础”的任务。我相

信，在这个新起点上，全体同仁以更激情、更专业、更担当的精神奋斗，坚持数年，公司的提

升转型战略必见大效！
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政协常委卢志强：中国未来市场空间远超想象
3月11日（星期五）14时30分，全国政协十二届四次会议在梅地亚中心多功能厅举行记者会，
邀请5位企业家委员就提振经济发展信心，企业在调整结构、转型升级、提质增效中发挥积
极作用回答记者提问。

获批PE业务资格   中国民生信托创新转型箭在弦上
转自《经济观察报》12月28日专访文章。

宏观政策全攻全守时代的资产配置策略
——管清友博士对2016年经济和投资的十点判断
文│管清友 
2016年的宏观政策进入全攻全守时代，以供给侧为攻，以需求侧为守，攻守力度都会大大加
强，随之而来的是资产价格的高波动。

研究上市公司的几个角度
文│吴敏 
国家战略上从依赖间接融资转向偏重直接融资，我们必须更多关注资本市场和上市公司。

利率到底，汇率当道
文│西言 
重视风险、回归价值是2016年投资的整体逻辑。一些竞争力强，在国际市场上有定价权的出
口企业值得关注。供给端改革，也让大跌过后的有色金属、大宗商品获得了新机会。
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三周年专题·三年成长路   砥砺再扬帆 FEATURE

成长之路
足迹  / 创新转型 / 业绩增长

荣耀之礼

感怀之言

感动之情
喜悦、感恩与责任共在——写在民生信托三周年之际
文│刘璐
民生信托   我们的家——热烈庆祝民生信托成立三周年
文│黄永刚
雄关漫道凯歌旋   扬鞭奋蹄再飞越——写在中国民生信托三周年志庆之际
文│财富管理总部南京分部
又是一年春好时——写在中国民生信托三周年志庆之际
文│毕亚春
悠悠传承情，辉煌民生梦
文│席曦
不忘初心
文│高戈
和你一起，春日望夏
文│崔华娟
七绝·三周年庆
文│周辰宇
携手未来
文│蔡枫
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48 区块链-改变世界的力量
——读《区块链：新经济蓝图及导读》有感
文│孟洁
无论是货币信用体系的变革、信息不对称的消除还是社会生活方方面面的去中心化，区块链这
项技术都会给我们的未来带来更多可能。正如书中前言所说，旧的机制被打碎，必须要建立更
好、更有公信力的新机制。

读《跨界2：十大行业互联网+转型红利》
文│吴怀璋
在顶层设计层面，中国的转型升级，也必须抓住这新一轮全球工业科技革命的契机。否则，强如日
本，因错失信息技术的发展机遇，在互联网带来的革新中，已经丧失了第一流工业国家的地位。

在全力以赴中体会生命的精彩
——《干法》读后感
文│李潇萌

财富选择、争分夺秒
绘画制作│Mandragora67
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中国民生信托有限公司2016年度工作会议顺利召开

中国民生信托有限公司2016年新春联欢会圆满落幕

民生资讯
编辑│张星岩 

59 寻找行将消失的奢侈
文│周靖蛟（Shelly）
工艺，或是世代发展而来的能力；专注，以深度而非广度为发展重点的企业；历史，在经济繁荣和
衰退时期的持续相关性；稀缺，受到所需技能限制，只创造有限数量的产品。由此可见，今日所谓
的奢侈品早已由于商业化而失去了风华光彩。

“亡秦必楚”的真意义
文│李开元（历史学者）
《秦时明月》和《芈月传》两部均以秦朝为背景的热剧，掀起秦帝国的历史讨论热潮。秦国为何
能在战国的兼并战争中胜出，灭亡当时占地最广、武力最强的楚国？楚国为何能在灭国十几年
后，实现涅槃式的角色转换？秦楚之间存在怎样的联系？

美国移民其实很简单
文│尹绍同

62

64

P46

P48

民生·点经    VIEW

民生·悦读    READING

民生·品味    TASTE

民生·漫步    COMIC



民生·点经

VIEW
06  政协常委卢志强：中国未来市场空间远超想象

08  获批PE业务资格   中国民生信托创新转型箭在弦上

11  宏观政策全攻全守时代的资产配置策略

文│管清友 

15  研究上市公司的几个角度
文│吴敏 

19  利率到底，汇率当道
文│西言 

 



6

民生.点经 7*&8

ս➃民傈䫣雵罏վ：騟问ⷓ䗅强㣘员，当⯼有这呤一璀

駢偃，就是中国经济可能会面╤着“硬着ꮫ”和ꄽ罥的风

ꯟ，䜨作为地产业和ꓭ融投资领域的企业㵶是㠁何澚䔶中

国经济勑匡的鱂势�

ս全国政协常委，中国民间㉁会ⶰ会长，中国岌嵳䱽

肅꧋㔙袙✲长、中国民生信托有限公司袙✲长卢志强վ：䘤

▂呤澚䔶中国经济，最ꂀ大㵶駐駢的比较㝃。我个☭駌为，

当⯼中国经济是市场变化㝃、困걾㝃、机会㝃，□就是騜⼯

现“三㝃”的市场杅䔰。㠁何澚䔶中国经济，⪸ꨴ是皭在☴

▂閤度，以☴▂心态⹜澚䔶，㠁卸✘�⩪怮信心、⩪怮蔦信，

ꊙ▂✘从变化当中澚⯒的更㝃是机会，相✘澚⯒的更㝃

是困걾。中国经济不会“硬着ꮫ”，䨿騻“硬着ꮫ”䭰的是

政协常委卢志强：
中国未来市场空间远超想象

经济大起大落，这兇撬不睋合中国经济当下和勑匡发展趋

势。我们从2013年、201�年、2015年三年(%1㙨长匡澚，

2013年是����，201�年是��3�，⹜年是�6���，中国经济

下行是罏䢌下ꮴ的过瓨，不是大起大落的过瓨，当撬就不是

“硬着ꮫ”。�

至于ꄽ罥，ꄽ常一薮经济学ꓠ取的是用$1*作为观察

的变ꓪ，□就是騜$1*的巹䋀持续6个劓的时ꭊⶔꭊ不鱪过

1�，ꄽ常闌ꓤ为是ꄽ罥。这个□不成立，2015年我国$1*

基本上稳㴼在1��2�。♁年1劓⚌$1*大约是1���，儨㝙⮰

公䉘了2劓⚌的$1*，大约是2�3�。我䞰加上我们国㵶.2的

㙨䋀一潳在12�以上，(%1在��䈱⺯，这◲䭰吙综合起匡

澚，兇撬䕒不⮃我国进⪝实鯵䙎ꄽ罥的结駢。⛰是㵊观駚，

现在ꄽ罥的⸐力在㙨大。�

�劓��傽儘劻◩��僓��⮕⪢㎼侓ⶥ◝㺐㎃姍⚷駖㐃哝㐌◱╚䖦㝃ⲍ茤⸈╱鉿
駘脢⚷ꉐ騟�⛻⚕╃㵶㣘⽄㹧䳀䮵缋嵴㺥⟥䖦⚕╃㐃騫俠缏卐յ鿛㒘ⶬ绣յ䳀
鯵㙨侞╚䮢璺卋✑氠㎈瞩駘脢䳀ꭄն

民生.点经 7*&8
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图为全国政协常委、中国民间商会副会长、中国泛海控股集团董事长、中国民生信托有限公司董事长卢志强

⯀偃中国经济有⭠点，提❵缕大㵶ガ圊。第一，中国市

场经济的杅䔰与锟方完全市场化的市场经济的杅䔰有着本

鯵䈽⯋。□就是騜我们⮃现的烾澃是ꮕ嫙䙎的，而锟方是⽟

期䙎的，锟方的市场经济是⽟期䙎烾澃，这是䔻有意思的问

题，我们可以⢳䔻㝃理駢上的䱲駐。�

第二，从整体上澚，中国经济的基本面燛实是好的，㹐

其是中国市场勑匡的发展疿ꭊ远远鱪⮃我们的䞰骮，消费

市场□有异常䈵大的变化，这就为中国的企业，䭇国有企

业、民营企业的优化创新、调整转型提❵了긌常大的机ꆱ和

疿ꭊ。大㵶知ꇔ，现在一大批创新型企业和转型比较僃的企

业即㸞成为中国勑匡市场的领鳷脢，现在䔻痓⮃，这◲企业

㸉中国经济勑匡的贡献是可以䞰骮的。�

第三，中国经济发展的潨吙方向是긌常清冏和僻燛的，

这就是䈵大的市场괛求和❵缕䬿有了鳉㝉大的市场䐥⛞疿

ꭊ和㎈偿✍地。ꂖ有一个优势，中国的体制优势不⩣駠䘋

视。中国市场经济是鿝뎧动，傶强调市场经济在配置资徏

中的决㴼䙎作用，同时强调更好地发䮢侓䍠的作用，我䞰

这是ꀧ证璇学的ꁾ用了生产力和生产⪸系的理駢。㹐其在

经济⮃现困걾、獘会烾澃比较㝃的时候，中国体制的优越䙎

就格㜾痓⮃。�

ꂖ有一点괛要杅⯋提⮃，“ⶥ三◩”时期㸉中国经济发

展的重要䙎。大㵶都䔻清噘中国“ⶥ三◩”规⮦绮要的⫐

㵽，这缕中国经济獘会的发展和中国企业的勑匡提❵了䈵

大的发展机ꆱ。䨿以皭在一个企业㵶的閤度匡駚，我个☭㸉

中国的经济勑匡是⩪怮信心的，中国的经济□不会㲾在“硬

着ꮫ”，□不会陷⪝ꄽ罥。 　 

匡徏假ⶶ羱
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㐃ꂞ缩═䌑╃缥㙨ꪍ鱪ꁩ����硅槏䙰鰑☋痓

熏ⶨ☳閕埛▇⻑��劓⮵╚㎼宑气⟥䩬劔ꮺ⪫⺶裯䕒

♨㎷劔鰑☋♈◜艧勶䫌鰑溸╃ⲏ1&╃ⲏ鰑呬脯㹧

㐃裯䪟婟曵攍⯼┯╽╚㎼宑气⟥䩬䉂㐃⪼㴸羱┪

⮃◗䬲臏⮱假╃ⲏ做⻔☭䩜溸⼅◜ն�

◚⺆1&╃ⲏ鰑呬յ璺卋㴟ㄌ⮱假㎑ꭶ兇撬儱╚

㎼宑气⟥䩬䍎㸉⟥䩬╃⺈㹾溸劅假Ⲙ✑1&╃ⲏ鰑呬

徏◟����䌑վ╚㎼ꧼ漳⚷⪸◟佻䭦⟥䩬⪫⺶⮱假㺥

劔⪸ꭄ뀨溸ꄽ焒տ漳硅ꌄꬾ㸉◟⟥䩬⪫⺶♈◜騍╃ⲏ

劔濫║呬溸⬮⪝匜⚂⻎僓ꂘ┞鰑呬믈Ⲥ⟥䩬⪫⺶⮱

假溸䟩⽱♈⪼漳硅倁⚂溸⻐璼➬⺪閒┞倕ն�

鉿╃俚䰕兇獏♁䌑�㳌䍳勒⟥䩬⪢鉿╃硅槏溸

⟥䩬鰑☋閕埛�䌑匡首姍⮃楓楒嬠┬ꮴ⟥䩬鉿╃⮱假

鿛㒘䉂긖╤⠲ꆔ溸㜘㘷ն㸉◟裯䕒1&╃ⲏ鰑呬╚

㎼宑气⟥䩬㴸做⪫⼴璼ꂘ㸞䊜ⲙꂘ㵶⟥䩬⪫⺶ꂛ┞

婢䬥㺥鰑勔䉗㐙╃ⲏ䳀ⶬ⪫⺶溸╃ⲏ⮱假茤ⲇ⾕鰑

☋硅槏寊䌐□㸞䧯╬⪼璺卋⮱假յ鿛㒘㺥溸┞╗䒩

㝕Ⲙⲇն�

获批PE业务资格
中国字欰⥌䩯倝鲮㘗盪㖈䓛♳

信托♶䎾⨞Ꜿ行的“⚣놲” 

在经过最ꂀ5年高ꅌ发展后，潨⯼信托业积箕的业

务╭要在三大类ꄽꇔ类业务，地产融资类业务和侓信

类业务。�

在中国民生信托䙰鍧䑳澚匡，这三大类业务都

不可能成为支临信托业勑匡发展的╭要方向。�

“ꄽꇔ类业务技勘ꓪ⛽，"信托能⢳，#信托$信

托□能⢳，⭠年⯼ꧼ行䪨信托⢳ꄽꇔ类业务，信托的侅

益在千⮕▇三䈱⺯，⛰信托在其中基本不䪩担风ꯟ和

鯰任，这个㎈䫟率是긌常高的”，䑳騜。�

⛰是⯒了潨⯼，信托ꄽꇔ业务的侅益已经ꮴ⯒原匡

的ⶥ⮕▇一的水平，⺢有┧⮕▇3⯒5，加上罰绯1�信

保基ꓭ，大部⮕信托公司在这㑊业务上面╤漥利䕼賺

氋至◡ꦷ的境地。�

而在地产业务上，信托□面╤不可持续䙎的问题。�

“向地产뀉潨发侒信托鰄娉，实鯵上□䛊䛊是ꧼ

行的╭要业务”，䑳駌为信托的䔻㝃资ꓭ匡蔦于ꧼ

鿛蔦վ缋嵴間㷌䫟տ��劓��傽┺駧倁皺ն
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行，在资ꓭ盛高度依赖ꧼ行而在资产盛和ꧼ行开展竞争，

这兇撬是不⪾㜜竞争优势的。�

在䑳澚匡，地产行业大㝃数优鯵㵊䨮已经被ꧼ行ⷑ

有，信托公司䭢⯒的䔯䔯是“第二㺂”的㵊䨮，这呤一匡䨿

騻的⛽风ꯟ和高侅益在长期市场上澚是有烾澃的。�

潨⯼信托业第三大╭要业务是侓信类业务，信托公司大

规模经营这一业务长期匡澚□会㸍蔺风ꯟ的积箕和凾궣。�

事实上，갫着发债、ꧼ行资ꓭ和111廊ꇔ的打开，不

㸵地方侓䍠裯䕒了更加潳䱹和➬宜的融资廊ꇔ。“信托公

司在这㑊业务上的机会可能⺢Ⱙ下经济相㸉落后、融资意

䡇强揓的ⶔ域。信托公司⢳这类业务□駠能裯䕒相㸉较高

的侅益，⛰这䔯䔯□会䊎匡风ꯟ的积箕和最终凾궣”，䑳

騜。�

潨⯼信托业思考转型的一个核心提岻就是信托业应騍

㎈䓛信托的本徏。用䑳在⫐部駚騅中常常用⯒的比ㅶ騜

“信托不应騍䭢着投行的曵攍，⢳着ガ业ꧼ行的╘듸”。�

䑳駌为，漳硅缕信托曵攍鰘◙的ⲍ能，䛊䛊是杅⯋

僻兇的投行类的ⲍ能和虝䔅，而不是ガ业ꧼ行的ꮩ庸，长

期䓺成的市场环境和从业脢㝙撬的䞫䙎㸍蔺了信托业以

䔯陷麄于⛽盛业务。�

而中国民生信托下一步改革方向的核心就是㎈䓛信托

本徏，“䨿騻⺇☭▇托、♣☭理鯯，在⺇托▇时，中国民

生信托着濤于打造澶正的投行硅理能力，氮婟⢳⯒专业的

理鯯”，䑳騜。 

财富畮资产畮鲰끮动 

㠁卸騜信托业在2015年陷⪝“ꃟꄬ”，ꊙ▂2016年䧶

㸞是信托业创新转型的⩧年。中国民生信托潨⯼转型方向

和战略已㴼，㸞从投资、融资、投行、资硅和鯯富◩个方面

实施创新转型。�

⪾体而阌，在投资方面，中国民生信托缣2015年㙨资

至30☳⩧后，下一步会㙨资⯒一个“相当大的ꓪ绣”，以ⶑ

配⮰⮰裯䕒的固有资产从事股勶投资的业务	1&业务
资

格，新㙨固有资产□㸞会在保证嵤动䙎、锭漺风ꯟ方面起

⯒重要作用。�

䑳駌╬漳硅缕⟥䩬曵攍鰘
◙溸ⲍ茤䛊䛊儱杅⯋僻兇溸
䫌鉿稝溸ⲍ茤⾕虝䔅脯┯儱
ガ╃ꧼ鉿溸ꮩ䎜ꪍ劻䓺䧯溸
䉗㐙楒㘷⾕♈╃脢㝙撬溸䞫
䙎㸍蔺◗⟥䩬╃♨䔯麄◟
⛽盛╃ⲏն�
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在融资业务领域，中国民生信托的⯀偃是，勑匡═三

年⫐⚿统的地产和侓信业务♇有一㴼疿ꭊ，其中㸞♇撬㲾

在一◲风ꯟ可控，┻侅益相㸉可观的机会，⛰䙰体而阌

中国民生信托㸞在这═个⚿统业务升㑊上⢳“⭀岻”。�

在投行业务领域，中国民生信托㸞缣续箄箄㎭缑资本

市场和股勶市场开展业务，╭要䭇公开的证⯟和债⯟市

场，一绣、一绣和二绣市场㸞都是中国民生信托积极䉘

局的方向。而在股勶投资市场上，1SF�*10、资本改造、并

购重组、1&投资都㸞是中国民生信托的业务重点。�

而在资硅业务方面，中国民生信托㸞臔撌于叄◲专业

的领域，比㠁ꓭ融资产证⯟化；□可能会经营一◲实朮资

产，ꄽ过持有硅理匡提升其⚃⡽，并最终退⮃和变现。�

㸉于䉘局资硅业务，䑳駌为其与当下经济大势有⪸

“在潨⯼这个环境下，⡊ꦷ缕⯋☭可能是ⷩꯟ的，⛰缕⯋

☭ꦷⷮ是相㸉安全的”。�

而中国民生信托在转型战略中，ⶥ⮕澚重的是鯯富盛。�

兇撬，⯼ꃎ投资、融资、投行、资硅业务㸉应的是资产

盛，而鯯富盛则是中国民生信托开展业务的资ꓭ盛，中国民

生信托的战略转型着濤于资产盛和鯯富盛的鿝뎧动。�

䑳騜“䈱手能䭢⯒优鯵资产，⺯手能䭢⯒稳㴼优

鯵的资ꓭ㵊䨮，我们的业务䩜能澶正实现㸉䱹，这其实□

是一个㎈䓛信托发盛ꆒꀀ的过瓨先有资ꓭ，⫙⹜ⶑ配

资产，而不是现在较为ꄽ行的有了资产⫙⹜䪨资ꓭ。”�

大⸷♸帿罭 

事实上，在当下的信托行业创新和转型已是一个⪴

识，问题⺢在于“向〘ꓧ转”和“䘤▂转”。�

裯䕒1&业务资格的中国民生信托，傱沼㸞把股勶投

资作为一个重要转型方向，同时，在已被视为信托业勑匡

业务“譻嶯”的㵶傉信托领域，中国民生信托□㸞打造相

应的鯯富硅理平⺬，提❵以㵊䨮为中心，⫅뀎各类괛求和

方向的综合ꓭ融闌决方呿和服务。�

而在股勶投资领域，中国民生信托㸞本着顺势而为的

思路积极䉘局，䭇大消费、大健䎙、◧臅羱、清崀能徏和

制造业升绣转型，勑匡都可能是重点䉘局的方向。�

“就投资而阌，□駠个⯋的ガ业机会괛要ꄋ势而行，

挩中取吮，⛰从战略高度上駚一㴼是顺势而为，比㠁騜

中国制造向中国市场、中国消费转瓌的趋势就是一个大

势”，䑳騜。�

䑳駌为，中国民生信托在创新与转型的过瓨中，优

势在于其年鿪和没有⸉⺮鍅的耀缆；同时，䰕ꄟ궣中国

民生信托下一步可能会⫙一姍大规模㙨资，겋⸦的资本实

力□㸞为其转型提❵坚实的基础。�

婟㜾，中国民生信托在ꂀ⭠年的高ꅌ发展中，已经䓺

成了高度的市场化机制和稳健的风ꯟ硅理机制，“中国民

生信托已经䬿有一整㞟风ꯟ硅理的工⪾、机制、系统和团

队”，䑳騜。�

同时，为了与创新转型战略相ⶑ配，中国民生信托下一

步㸞着重进行业务团队的建设。�

䑳銩獏，团队建设的一大⪸ꨴ在于有一㞟与创新转

型相ꃿ应的业务硅理机制和激励⮕配机制，“傶要缕⢳⚿

统信托业务的☭提❵稳健的平⺬，□要駑⢳创新业务的团队

有一个可以发䮢的薌⺬，㹐其是在叄◲领域深腁、⢳战略绱

深，这□是投资的澶驃和我们要坚持的方岻”。
匡徏վ经济观察䫟տ

㹧䫌鰑脯阌□駠╗⯋溸ガ╃勨⚷괛
锢ꄋⲹ脯鉿挩╚⺆吮⛰♈䧹汻둛䍳
┪駚┞㴼儱뀊ⲹ脯╬嬠㠁騜╚㎼⯜ꅐ
⻔╚㎼䉗㐙յ╚㎼巆鰆鿛瓌溸鱶ⲹ㹧儱
┞╗㝕ⲹ䑳騜ն�
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根本问题是疿心化和脚볝化，箄罥能⯢熏问题，㶄卄能推ꂟ问题，⛰潨⯼ꂖ

没有方岻能闌决问题。过⹜二ⶥ年全槊经济是겄ꮔ模式，㙨长䑜亦不偃䱹力。

1���年◱嵌㞂ꃥ熏挬，◧臅羱䱹啦；2001年◧臅羱屾熏挬，耘国䨼地产䱹啦；

200�年耘国䨼地产屾熏挬，中国䨼地产䱹啦；2011年中国䨼地产潂┿□鱂⯒

㹻㝧，全槊经济一下㲳没了动力，决瞬脢⺢能不⢷的加岓ꬾ2&，⛰问题是，没

有好的䑜亦，加⫙㝃岓ꬾ□没用。过⹜岓ꬾ鿪鿪一鶃，经济就能鳷100ꁫ，现在

鶃⯒䍐□⺢能鳷50ꁫ。

�勑匡䑜亦在〘ꓧ要▂긐新☭口，要▂긐新技勘。新的ⲧ动力可以⯢激䨼地

产괛求，ꮴ⛽ⲧ动力成本，发ꁒ国㵶和中国都已经脚⹜，这个䉤労⺢能㶑托在ⷧ

度、╅ⷂ◱和긌嵌等新兴市场，⛰潨⯼澚，这◲国㵶的综合实力远不鳉以䱹过中国

的䱹力啦。新☭口不行，⺢能긐新技勘，这璀技勘必须是革⾀䙎的，现在澚匡□ꈃ

ꈃ傱期。3%打ⷧ、뀅㽓气⺢能砯是革新，而不是革⾀。澶正璼䕒上革⾀的是謞尸技

勘、氲气技勘、信䛉技勘这呤的낚跃。⺢要新的技勘革⾀不⮃现，全槊䙎的㶄卄就

不会⢷婝，耘臅⥈加䛉会䡪▇䡪，姚嵌和傽本㝠行ꂖ会有进一步动作。

䑜阌����䌑溸㴥間侓瞬ꂛ⪝⪢侍⪢㴖僓♣♨❵缕➆╬侍♨괛寛➆╬
㴖侍㴖ⲇ䍳ꌬ⚷㝕㝕Ⲏ䒩갫▇脯匡溸儱鰑☋⚃呬溸둛峒Ⲙն焝劻㐌做侓
䍠⾕ガ╃ꧼ鉿䫈⛿┺뀉䐮駦㕈ꓭ⾕111꧁疿㲳侒鰄䉗㐙┯䖪䙛䧹勨⚷瓫
绱ⷬꅆꪍ劻┯锢䚉䧹⟛䭦庣ꑟ䌐幜儱澶ն

宏观政策全攻全守时代
涸餴❡ꂁ縨瘻殜

╚㎼獘璇ꯗ煝疵气ꯗ缋嵴㳔㛶յ庣ⶶ㝕㳔

㛶⻑ն楓⚈宑气駩⯟䙰鍧ⲙ槏յ煝疵ꯗ䪃

鉿ꯗꪍյ首䊛㴥間煝疵⽄⫅⚈╚㎼缋嵴✅

⯜侊긞煝疵⚷둛绣煝疵⽄յ╚㎼假❵缕缋嵴

㳔��☭駢㑐䧯⽄յ憬ꬾ㓻䉗㝕㳔⫅膷侷䱅յ

庣ⶶ㝕㳔熶㛶气⻉✑㸍䉞瞏膷ն劁⚈庣ⶶ㝕

㳔㎼䝠煝疵╚䖦뀉潨╭⚈յ╚㎼嶯崎焪岓䙰

⪫⺶㴥間㜘յ騫煝㜘㜘ꪍ衇裯假☓䫟����

䌑ⶥ㝕귱䌑缋嵴㳔☭յ╚㎼귱䌑ꓭ鄌㳔

脢㞝瞏衇霶璼⺵ն硅庣㛶ꪍ劻♈◜缋

嵴┱ꓭ鄌槏駢煝疵儱㎼⫐劅僃笡缛駢ꃎ焪

岓�耘⩧駉⚃缏砯✅笡⪼䔕⿱յ⭀䱗┱牕

鯴䉕ꭄ뀨溸㳔脢▇┞儱匃⩴䒩缋嵴㳔⾕

▣ꂀ䌐䊬䘒嚤䗼溸䳀⮃⾕ꭦꃎ脢ն㐃蝠

㎼վꓭ鄌僓䫟տ╚倁羱յⶶ㸸銏傽䫟յ绹绢僓

䫟յ假嶛鯯缋瞏㝃㵶㪾✅⚈┺吡✑㵶⮃曬

♣銩✑劔վ焪岓溸ꆒꀀˌ㎼ꮪ岓⚃峒Ⲙ勨⯜

┱╚㎼茤徏㴘⪢տյվ⻑㝙劔㝃ꂜ̩ ꄽ鯴ⷩ

勨յ焪岓屾⾕官⡀⺈տյվ⮋ꨑ┪鱎薌ˌ

潳긖ⷩ勨溸╚㎼缋嵴տ瞏ն

管清友

硅庣㛶㸉����䌑缋嵴⾕䫌鰑溸ⶥ掾⯀偃

文│管清友   民生霆ⵚ灇瑕ꤎ执行ꤎ长

全椕经济01
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2016可能会有䒧，⛰一㴼没有转。1短⽟期匡

澚，上年经济可能⮃现ꂀ⭠年匡걾䕒的好⩱冎，我们在年

初提獏2016年是基建大年，核心ꆒꀀ是融资僻兇卄缍㲾

ꓪ地方债置䰄、平⺬融资卄动�㙨ꓪ═个═┧☳111和专

뀉建设基ꓭ。一㳌度专뀉建设基ꓭ、111等推动信鰄侒ꓪ

已经兇獏⮃㥓力，⫙考軭⯒ꓭ融业高㙨长㳌度的ꧼ行业

㙨加⡽根䰕鰄娉⛓砯、地产侓瞬加䗪侒卄，一㳌度(%1要

比뀔期的好，뀔駉与⹜年㎃㳌度基本持平，㠁卸2劓数䰕信

鰄缣续㝙ꓪ，氋至可能略有䒧。二㳌度⺇益于一㳌度信鰄

侒ꓪ、뀉潨开工僘㳌、═会后稳㙨长侓瞬落地、年痓⮄

ꦷ等㳌虹䙎因筷可能成为全年最好的一个㳌度，桸年뎢劓

2016年5劓⯼后可能会有劓度的小高点，这一点和201��

15年类⛤。㠁卸㝙ꓪ信鰄持续⯒3劓，ꊙ▂二㳌度经济完全

可以熏�。2中⽟期匡澚，氮于上年大㵶争䫜资ꓭ和뀉潨

投侒，下年经济可能后Ⲧ不鳉，全年经济可能⼯现⯼高后

⛽。3长⽟期匡澚，⺢要❵缕➆改革没有完成╭要是⹜

产能、⹜䍍㲾和⹜匚勹，结构䙎的下行⸐力就不会消㝤，

♁年的小䒧不☹不会䊎匡转，相可能䬩䐥⹜产能⹜匚

勹的时ꭊ，加大经济转的걾度。

傱긌三璀ꄑ䭃第一璀是激进괛求➆硅理大⯢激、大

㶄卄，第二璀是平銝路线维持现状，第三璀是激进❵

缕➆改革大熏大立。不同的路㲳㸉应的其实是不同的利

益调整。1㠁卸是鱂⯢激괛求的路线，短期大㵶都会⺇

益䨼⚃股⚃等资产⚃格⮃现屾、企业融资䪆䑳、工☭工

资上巹，长期都会⺇䰁资产⚃格会⟶正，企业会陷⪝债

务ⷩ机，工☭会㝤业。2㠁卸是鱂❵缕➆改革的路线，

短期大㵶都会⺇⯒䔕⿱╭动ꓤ侒风ꯟ，㝤业会㙨加，资产

⚃格会下鳰，⛰长期大㵶都会⺇益经济重新緾衇，就业

机会㙨㝃，工资上巹，资产⚃格㎈升。3在괛求➆硅理

和❵缕➆改革▇ꭊ的勶銝其实是短期与长期利益的勶銝，

勑匡⭠年的╭要思路是❵缕➆，⛰氮于⯼嫙时ꭊ中ꄬ뀰禃

㝛Ⱖ揓，中㝠□在ꂀ期ꃿ时的ꄽ过괛求➆匡进行平銝稳

㙨长侓瞬뀡发和㝙ꓪ的信鰄，缙不駑经济낚⮃먉睻㙨长

6�5��寤率�。

2016年的㴥观硅理进⪝全攻全守时♣，以❵缕➆为

攻，以괛求➆为守，攻守力度都会大大加强。═脢不☹不烾

澃，而┻可以◧銣，必须◧銣。一方面在❵缕➆加强进攻，⹜

䱆傱效的㙨长，⺞一方面在괛求➆加强ꮑ守，⯢激有效的㙨

长。这璀“攻守⫅㜜”的思路和⯼⭠年的思路ꂖ是有僻兇ⶔ

⯋的1不同于200��2012年的一手抓괛求，䘋视❵缕，

比㠁，不会⦑200�年ꊙ呤䵒㎃┧☳和产能大跃进，而是开

㢽澶正的⹜䍍㲾⹜产能；2不同于2013�15年的一手抓❵

缕，䘋视괛求，比㠁不会⦑�3号倁ꊙ呤痓撬把地方侓䍠的融

资ⷒ媄，而是ꃿ度的㸉平⺬融资和地方侓䍠融资卄缍，从㶄

鯴䉕⯒㶄信用，䪆大鯯侓鰱㲼。

⛰⡽䕒峜意的是1中国经济的最终胜利不可能긐

괛求➆的ꮑ守，⺢能依긐❵缕➆的进攻。2进攻不等于

侒䐽ꮑ守，而要加强ꮑ守。ꮑ守的意▄不在于取胜，而在

于䲁䫞，为进攻争取更㝃的机会。3ꮑ守不能ㅑ㶅㝰╭，

⻲则会㓷下更㝃的갬䜠。㸉于这⭠年的经济，中㝠僃有僻

燛⯀偃，╭要是结构䙎问题，而不是⽟期䙎问题。㠁卸괛

求盛的⯢激⮃现㝤控ꃥ骮，侓瞬面一㴼会缕不騅的㳘㲳

打升㲳。

平幜是澶，高峒动时♣㸉高侅益资产寏远保持清醒。

璼膷的㴥观⮕卥不一㴼能鰧ꦷ，⛰一㴼能ꉍ⩹◡ꦷ。从⹜

年股捊▇后我们就建駖大㵶鱪配现ꓭ类和债⯟类资产，⛽

配股玭类资产，䔻㝃☭不㺝一뀎，駌为ꂖ是股市最⯢激。

结卸不氈于平幜的投资脢⭠▊曩氯不汧，而氈于平幜的投

资脢保⛿了蔦䉁的鯯富。㹻硅短期的信鰄侒ꓪ和稳㙨长⯢

激可能会䊎匡资产⚃格的上巹，不必䙛战，⛰⺢要经济泹

中国经济

政策饥ぢ

资产配置04

03

02
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䒙、企业걾过、寤率㝤銝的基本面不变，ꊙ▂千┧不要䚉战，㸉高

侅益资产寏远汧一⚌小心，因为这◲资产要▂是⮋口蕶鉩高风

ꯟ资产，要▂是疿中嚜ꭗ高匚勹⯝侅益率，经济、侓瞬和寤

率的一点点风⼗蠗动就可能㸞其打㎈原䓺，比㠁⹜年年中的⹜匚

勹、年䍐的耘臅⥈加䛉、勑匡可能⫙姍⮃现的打升㲳侓瞬。ꂖ是

ꊙ⺝脚騅，在资产⚃格的高峒动时♣，不要过于濛䚉高侅益，平

幜是澶，安全为上。

1利率债ꂀ期❵缕➆不燛㴼䙎消ꯙ，ꉍꯟ情缦⭀䒙，风ꯟ

⢟好䒧，☭民䉕寤率升⡽，侅益率剱线ꯕ㿪化，建駖罥短╽期，

等䔶更好的配置机会。2信用债过Ⱙ行业信用风ꯟ侅侹，过Ⱙ

行业国有企业利䈽有労侅罥；民营企业利䈽䧶缣续鱂䪆，╭营业务

不清冏的民营企业首当其⬐。一系⮬⹜产能侓瞬的⮃⺬一㴼瓨度上

罏闌了市场㸉与产能过Ⱙ行业的䜹观情缦，高侅益债并긌没有机

会。㓻投作为ꮑ范ꓭ融风ꯟ最后一ꇔꮑ线，♇㲾配置⚃⡽。⛰考軭

⯒信用风ꯟ⺢是䐥后，没有消ꯙ，㓻投转型□㲾在不燛㴼䙎，产业

和㓻投的配置╽期□不宜䬕长。

 

1短期机会大于风ꯟ，国ꮪ国⫐═方面因筷⪴䮵，"股进⪝

风ꯟ罏和瘎口期。国ꮪ方面，䖎ꧼ㎈购资产罏闌市场担䗣、⛆证

駵먧嵟㹻硅不及뀔期，⛰市场㸉于下姍加䛉뀔期时点兇詇推ꂟ、╭

要焪岓产⮃国同意有条件⬠产协駖，国ꮪ风ꯟ因筷ꁉꮪ改善；国⫐

方面，稳㙨长力度僻兇加强、短期寤率与资本㜾嵤뀔期⭀䒙、═会

뀔期等因筷使䕒市场情缦ꄢ庱⟶㜩，短期不必䙛战。2中长期风

ꯟ大于机会。当短期兴奋⯮的效卸ꄢ步消退▇后，可能会⮃现更㝃

的⧕㹵企业、更高的匚勹、更虚걾的企业漥利。没有䔥䍐的❵缕➆

改革，就不会有侅⪝的持续改善和成本的持续下ꮴ。这璀基本⯀偃

▇下，投资脢最好不要䚉战，갫时⬮㜜乗退。乗退的时机ⷮ决于⯢

激侓瞬的持续时ꭊ，㶕⮘⪸峜勑匡的中㝠侓瞬和经济ꓭ融数䰕，

㴥观基本面♁年更重要了。

⧥市05

肅市06

䓝焝劻⪺㞉⯮溸侞卸ꄢ婢巆ꃹ▇
⻑⺪茤⚷⮃楓剳㝃溸⧕㹵⚕╃յ剳
둛溸匚勹յ剳虚걾溸⚕╃漥⯈ն屳劔
䔥䍐溸❵缕➆侊긞㹧┯⚷劔侅⪝
溸䭦缩侊ㄌ⾕䧯勔溸䭦缩┬ꮴն
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绫獘会뀉潨有风ꯟ，绫侓䍠뀉潨没廊ꇔ，侓䍠和獘会资本合

作뀉潨正当时！2015年是111模式推䌦的⩧年，2016年可能成为

111模式落地的⩧年。根䰕发改㣘和鯯侓部的数䰕，现在111推

♃뀉潨已经箕駉ꁒ⯒���┧☳，我们统駉矸约ꓭ뀭已经从⹜年上

年的不鳉5000☳ꁒ⯒䱹ꂀ2┧☳，갫着岻规ꄢ步完善、融资廊ꇔ

拓展、中♃服务╝富、侓瞬加强支持，111已经开㢽加ꅌ落地，☆

ꄽ、水务、环保等领域的111뀉潨大有可为。有侓䍠信用担保的好

뀉潨越匡越㸵的情⬔下，勑匡有侓䍠信用与的111类产会成

为一个不可取♣的投资廊ꇔ。

1短期企稳。年初以匡⫐㜾㝯⮄㸍蔺寤率

鱪调，现在괛要⟶㜩，从㜾部澚，㸉加䛉的뀔期在㎈

调，3劓加䛉的嚤率从年初的50�⭠▊ꮴ⯒0；从⫐部

澚，㸉激进产能⮃清的担䗣在㎈调，⹜产能方呿和一

系⮬稳㙨长䲃施兇獏侓瞬♇是平銝路线，而不是

ꁉ的䗪ꅌ⮃清。2中期鯹⡽。不硅从经济㙨长ꂖ是

国ꮪ侅支匡澚，☭民䉕的基本面都不䒙，⛰☭民䉕的

뀔期䔻䒙，╭要是⯼期潩⛿耘⩧㸍蔺寤率高⛓，在⟶

正高⛓的过瓨中，뀔期会侒大调整的䋀度，㹐其是㝠

行ꓤ侒㵽䖵鯹⡽信号时，市场会进一步䚑䡦，㸍蔺结

寤意䡇⛽下、购寤意䡇强揓。在寤率闒及�▇⯼，这璀

䚑䡦䔻걾消ꯙ。3长期ꂖ有升⡽疿ꭊ。☭民䉕完成

⽟期䙎的调整▇后，会ꄢ步㎈䓛结构䙎的基本面☭

民䉕芻后依撬是全槊领先的经济㙨ꅌ、鰅儅顺䈽、投

资侅益率、ⲧ动生产率㙨ꅌ。⺢要中国不发生系统䙎

的ⷩ机，☭民䉕可能♇有升⡽疿ꭊ。

这═年侓瞬ꊙ▂㶄卄，□没有⮃现全国䙎的䨼

⚃上巹，䨼地产的基本面已经变了，过⹜是❵不应

求，现在是严重的❵过于求，䨿以下一步的⚃格鱂

势依撬是⮕化1一线㓻市经济下行期一线㓻

市机会更㝃，⼕䑜力而上升，一线㓻市的䨼⚃ꂖ会

缣续坚䯆。从地域上澚，深㐐上嶯䨼⚃这一年大䋀

鳷鰯ⵌ☓，儙的不完全是基本面，而是侓瞬㸍蔺

的☆儅成本䈽异，ⵌ☓㸉国◩条个☭䨿䕒瓭执行的

最为严格，下一步㠁卸调整瓭侅吙⬮，把☆儅成本ꮴ

下匡，ⵌ☓和上嶯深㐐ꭊ的䈽鴈一㴼会銣上。2

二三线㓻市⮕化会进一步加Ⱖ，☭口㙨ꅌ较䗪、䍍

㲾水平较⛽、嵤动☭口落䨮괛求大、经济结构较好

的㓻市更有⼕䑜力。

汇率07

䨻产08

 

➬宜的资ꓭ越匡越㝃，保⡽的资产越匡越㸵，虪勘作为保

⡽资产可能会⺇⯒更㝃的ꃰ䰋，最瓑罼的最保⡽，䨿以要▷瓑罼

不要▷➬宜。⪸峜⭠类瓑罼璀1中国古♣▫氻⩧♣鱋㳇

꽿、⡟歓，僻♣届⽟、倁䔰僻、し㶓、董其價，清▇⪨大㻘☭、焪巬、

“㎃椟”、“䪉䈣⪨䙓”等作傱可替♣。2묛唛僻♣묛唛

㵶⪾。3清三♣精殰㊮。�氭묛焪琀建氭묛。5ꓭ焪爛

拓㴝⩧古禶、㴝拓曩。6㵌䖎捡。�当♣虪，箌焼。

 

蒌助ㅷ09

PPP投资10
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2015年10劓⚌，各大獘☆羱缘平⺬嵤⚿一个嫙㲳⽟三市场䙋鳰，正打砯⭀♎ꉍꯟ，痓撬有一

劗打氲騅騜，⽟勒要굥ꮴꮴ了，立뎢⢷婝亣作。侅漽后问劗䘤▂知ꇔ这个消䛉的，劗騜

澚묛⸉了，⽟勒是2�虹气的굥ꮴ。⽟勒，㝠㠎卸撬⿱应嫙㲳，澶的在굥ꮴ傽“ꮴ”了，下调㲾鰄娉利

率和㲾娉⬮㜜ꓭ率。ꮴ后，一年期㴼期㲾娉的利率为1�5�，从最ꂀ20年的趋势匡澚，㲾娉利率

一路下ꮴ，从�3年的10����下ꮴ⯒2015年10劓的1�5�。1�年11劓开㢽至♁，已经经⸉了6姍ꮴ䛉，

2016年可能ꂖ有1�2姍ꮴ䛉。资ꓭ成本ꂞ续下ꮴ，㸍蔺以债勶投资为基础的固㴼侅益类的理鯯产

侅益率大不㠁⯼。

㎼㵶䧹汻┪♈❹鰣ꭊ䱹鄌鰑鿛⻔⢟ꓨ潳䱹鄌鰑䧰♰䖪뀋剳㝃⪸峜鰑勔䉗㐙⾕┪䉗⪫⺶ն
┪䉗⪫⺶儱⪫⚱⪫⺶劔㝕ꓪ溸⪫䐷俚䰕⾕⪫⼴ꊙ▂䧰♰䍎騍♈〘◲閤䍳⯈氠⪫䐷⟥䛉◗
闌┪䉗⪫⺶⽑

灇瑕♳市Ⱆ涸Ⳝ⚡錭䏞

俒Я゠併   信托餒务鿈 
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以婟同时，2015年开㢽，国㵶从各方面开㢽⬮㜜实施峜⫘制改革，全面鼓励潳䱹融资市场。

2015年12劓，证漳会㵌䉘重启*10，并㸉新股发行制度进行改革，新股氰购不⫙괛要뀔罰娉，而是

ꄽ过市⡽配み新股，即投资☭持有一㴼市⡽的股玭，即可氰购新股，中矸后⫙罰娉，相当于㲾股玭ꃼ

新股，新股中矸就类⛤于㲾娉利䛉。⢏设叄☭10┧⩧投资于股玭，并┻坚持氰购新股，根䰕潨⯼新股

的中矸率和侅益水平，新股中矸大约可以漥利1�2┧�年，不考軭股玭的漥◡，氰购新股的侅益率可以

ꁒ⯒12��年。

综上䨿ꃎ，国㵶战略上从依赖ꭊ䱹融资转向⢟重潳䱹融资，我们必须更㝃⪸峜资本市场和上市

公司。上市公司是公⚱公司，有大ꓪ的公开数䰕和公⼴，ꊙ▂我们应騍从〘◲閤度利用公开信䛉了闌

上市公司⽑

市⧩僽上市公司的呍䗱䭷叻

企业发展的⪸ꨴ因筷▇一就是融资能力，⺢有䭢⯒鳉㝉㝃的ꦷ，䩜能在产市场和产业整合

上发力，进而成为优瑫的企业。融资能力与企业的⚃⡽是正相⪸的。긌上市公司没有市⡽的嚤念，

其企业⚃⡽╭要体现为鯳面⬥资产和勑匡漥利水平，融资╭要是ꄽ过䫸䬁资产，融资水平⺇限于

企业的⬥资产规模。上市公司的市场⚃⡽�发行股玭数ꓪ�股⚃股⚃�嬓股侅益�市漥率，上市

公司的市⡽会被市漥率侒大，㸍蔺其市⡽可能远远大于鯳面⬥资产。中璇创ꁒ300��6的鯳面⬥

资产⺢有�☳，而其市⡽高ꁒ200☳，市⬥率��⠩。㠁卸中璇创ꁒ没有上市，其在鯴䉕市场的融资能

力最㝃就是�☳⩧，在*5鿞件这个产业市场䔻걾大展麄手；上市▇后，其市⡽高ꁒ200☳，可以同时

在资本市场和鯴䉕市场䭢⯒大ꓪ的资ꓭ，䩜有可能成就一个⚾大的企业。

蜖㴇上市▇⯼是尉蜖澉⫐的一㵶㵶氲ꨆみꂞꨇ䍕，应騍騜嬓个澉都有类⛤的企业，而蜖㴇率

先"股上市，⭮⡊上市公司的优势，最终完成㵶氲ꨆみꂞꨇ䍕的产业ꨄ整合，䓺成行业㒑偃优势。

┿汕500强⭠▊全都是上市公司，中国"股嬓鿝朙市都会创造一批⚾大的企业。0�年大朙市，

造就了┧璇、中信证⯟等公司，15年朙市成就了▍视羱和╅方鯯富。╅方鯯富在2012年公司䙰市

⡽☹20㝃☳，而2015年的利巷䙰뀭ꁒ⯒了2�☳，☹☹是三年的时ꭊ，公司年度利巷就鱪过了三年

⯼的䙰市⡽。

苏㸌上市

新发肅牰融资

质䬃投牰餧妴

获 得 资 金 后，全
国薴㔵鷶⚡佐 餝
家电ꨪ㈒店

家电Ꝉ㈒只ⶥ♴苏
㸌和国繠，对制造
商和Ꝉ㈒端定价

⚕╃㺥溸⪸ꨴ㎌筷
▇┞㹧儱鄌鰑茤ⲇ
⺢劔䭢⯒鳉㝉㝃溸
ꦷ䩜茤㐃☋䉗㐙
⾕☋╃俠⻉┪ⲇ
ꂛ脯䧯╬⚳瑫溸⚕
╃ն鄌鰑茤ⲇ┱⚕╃
溸⚃⡽儱婞潸⪸溸ն
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资本市场的市⡽㙨长使企业裯䕒更

好的融资能力，企业裯䕒资ꓭ后可以进一

步⢳好产业市场；产业市场⢳⮃优瑫的利

巷銩现，会推动市⡽进一步㙨长。产融

◧动，═脢相◧➶进，是企业䗪ꅌ成长的

璔駨䨿在Ώ。

Ⱒ岤⟱业的侨䰘“资产”

数䰕是企业经营过瓨中产生的，并不

是澶正意▄上的资产，□不会应在企业的资产鯬债銩上。在瓌动◧臅羱和大数䰕时♣，数䰕有可

能是企业最核心的资产。◧臅羱上市公司中，大ꓪ公司市⬥率高ꁒ数ⶥ⠩，而⚿统的制造业市⬥率氋

至小于1。同呤是┧☳绣⯋的公司，营駗控股市⬥率高ꁒ10⠩，而中国焪岓的市⬥率⺢有1⠩。市场寏

远是最臵僻的，中国焪岓㺲于重资产类的企业，┻⚿统的焪化能徏⯼冎并不好，䨿以市场缕⮃1⠩的

市⬥率。而营駗控股是鿪资产，其獘☆羱缘产生的数䰕，□不能作为资产⮬⪝资产鯬债銩，⛰市场会

缕与营駗的数䰕合理的⛓⡽，市⬥率ꁒ⯒10⠩。

大数䰕并不是◧臅羱*5企业的专利，大ꓪ的⚿统行业□是有数䰕ꓭ焸的。❛㠁叄生产㩴⩠维㹽

Ώ⪸◟☋鄌◧Ⲙ銩ꃎꮩ
㎽儱䑜氠⾕⻡ガ㳔ꯗꯗ
ꪍ椟僻㝜⩰气間掾ն

金融市场

资本市场 货币市场

企业企业A 企业B 企业C 企业9

ꅷ餝 灇发 生产 蠒Ꝉ 并餝 投资

 产业市场
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鎱的企业，市场⚌뀭ⷑ有率较高，駉⮦生产一娉䊎⚿感㊮的维㹽鎱，㩴⩠大小➬后，뎢上ꄽ过⚿感㊮

发ꃼ提醒⯒㵶长的手机。ꂖ可以ꄽ过⚿感㊮ꓠ集㹽师各뀉数䰕进行⮕卥，⯀偃㩴⩠的麄体状⬔，㩴

⩠上挩了，就提醒㵶长峜意뇺난清幜等等。而数溯┧㩴⩠的数䰕寤集于企业后⺬，这就是数䰕ꓭ焸，

㸞䊎匡新的ガ业模式和鰯利点。

㠁♁册ꄽ⚿感㊮和3'*%蛚曩的⚃格已经긌常⛽䎾，产制造成本不会兇詇㙨加。同呤的ꇔ理，

䨿有的⢷车位、㒐㐞哇、大树等等，都应騍是臅羱的，我们可以僻燛知ꇔ僻㝙下ⶭ三点整民生ꓭ融中

心ꮩꂀ璀了㝃㸵喧树，有㝃㸵㒐㐞哇，〘个㒐㐞哇怮了괛要清理等，澶正䓺成“┧朮溻臅羱，傱㜘不

駉砯ΐ”的状态。这◲机会都㲾在于⚿统的各缂⮕领域，而긌◧臅羱企业。叄◲上市公司在缂⮕领域

的市场⚌뀭较高，㠁卸能搭上“大数䰕”的车，革新其ガ业模式，一㴼会在资本市场上銩现一돇缙

㸾。㠁下㎽䨿獏，ꯙ了獘会行为数䰕╭要匡蔦◧臅羱企业，其♑大ꓪ的数䰕，都是匡蔦于⚿统行业。

⟱业㹻及其㔙ꢭ僽⟱业的呍䗱资彂

椟焪造就了┧璇，䑳ꂀ╅打造了蜖㴇，我们要㹻可能的⹜了闌企业㵶的芻冎、겋心、潨吙、䡇冎

和经营硅理能力，䮏䱢企业㵶在其产业部ꬾ的各璀优势。䬲股騜僻▫、㴼期鯯䫟和其♑公⼴会䫧궣

⪸于实ꮪ控制☭的信䛉，䭇䡇冎、潨吙等，这◲信䛉是我们了闌企业㵶的⪝口。

鸑鵂财䫣分區⟱业资产餘量

201�年6劓⚌，ⷂ方薨疿嬓股⬥资产3�3⩧，而股⚃⺢有2�2⩧，股⚃鳰熏⬥资产，䙰市⡽☹210☳

⩧，而资产鯬债銩兇獏有160☳现ꓭ，现ꓭⷑ䙰市⡽䱹ꂀ�0�。我们駽着问蔦䉁一个问题，⢏设我们

持有210☳现ꓭ，是⻲可以⫙造一个ⷂ方薨疿其市⡽已经远远⛽于重置成本。㠁卸我们可以用210

☳现ꓭ⹜侅购ⷂ方薨疿，意⽱着䱌握了一个160☳现ꓭ的企业，┻騍企业2015年实现了3�☳的瓭后

⬥利巷。䔦时的ⷂ方薨疿是一支䙎⚃比极高的股玭，鱪⛽风ꯟ，譻矱ꓧ面的小市⡽。婟后，갫着国ꮪ

岓⚃下鳰和2015年朙市⯒匡，股⚃从2�2⩧一路上巹至16��⩧，巹䋀䱹ꂀ�00�。

国㵶侓瞬ꄢ步⢟向潳䱹融资，我们理应顺应大势，实现思维上的转变，㝃⪸峜和煝疵上市公

司。上市公司有严格的信䛉䫧궣制度，㴼期䫧궣的各璀公⼴，是我们煝疵上市公司的第一手资倣。本

倁☹提❵⭠个ꄽ过公开资倣煝疵上市公司的閤度，❵各位騣脢考。

ΐ�⪸◟┧朮臅羱潸⪸溸
銩ꃎ㝕俚䰕ꮩ㎽儱䑜
氠ꮣꓧ䉄䉄ⰶ䙰鍧䕇㲳屪
վ俚䰕▇䇭տ溸間掾ն

大数䰘
主要的数䰘猫碫

商务过玐数䰘

由传絡的信息系絡产生

环㞯朐䙖数䰘

由传感㐼产生

社会行为数䰘

由微信瘝社❜㯮体产生

暟理实体数䰘

由数㶶化制造产生
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䔻㝃☭呭在♁年㝧一个劓。

一劓⚌"股领銌全槊股市鴩水。一聁基ꓭ经理臔在一

起，都騜这傽㲳没岻过了，手ꓧ的♎位㠁搏手㻘蚈，╎了䘱

䒧没矱焺，䭢着⛄心。

大可不必这▂⛽落。䔻㝃ꃥ骮銩僻，♁年的机会䧶駠

更㝃。⺢是风ꯟ与侅益的正比⪸系更加痓⮃。㸉于缙大㝃

ꓨ閗낊ꯟյ㎈䓛⚃⡽儱����䌑䫌鰑溸俠✅ꆒꀀն┞◲皶◚ⲇ䒩㐃㎼ꮪ䉗㐙
┪劔㴼⚃勶溸⮃⺛⚕╃⡽䕒⪸峜ն❵缕盛侊긞□駑㝕鳰ꁩ⻑溸劔虝ꓭ㺲յ
㝕㴵ガ裯䕒◗假勨⚷ն㠁卸⫙⺖Ⲏ┪耘⩧溸뀆ꌄ侞䍎䔻㝃뀖㔔溸⛓⡽㸞
⚷⮃楓┞╗⸉⺮䙎溸鿛䫐ն

ⵄ桧ⵌ䏀宨桧䔲麤
俒Я銯鎊

╭嵤鯯缋㪾✅鰑广駘脢㐃┪

䉗⪫⺶յ1&�7$յ⟥䩬瞏뀖㔔

⢳ꁩ㝕ꓪ䫟ꇔ㐃㝃㵶⪫⺶䬎

⚈㪾✅뀎ꭄն

銯言

数保守及中䙎投资脢匡騜必须䱹⺇的是，鰧䗪ꦷ的时♣已

经过⹜。

潳䱹原因是利率持续向下。ꊿ国已经开㢽实行鯬利

率，耘国□在求证“鯬利率”的可行䙎，这駑姚嵌ꧼ行股鳰

⯒ꂀ10年新⛽。麄ꁉ的变化□ⶥ⮕僻兇国债⹜年ꂖ是

��，♁年10年期就⺢有2���了，信托的平㐭뀔期侅益□
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在1劓⚌⭠▊熏��，相较于⯼⭠年的뀆点下鳰了�成。

潨⯼，国债与信用债已䱹ꂀ姚耘的水平，㝃数机构⯀

偃，利率缣续下行的疿ꭊ有限，债、信托及类固㴼侅益产

的侅益率□应騍会保持在现有的水平上了。投资脢在䮅

ꄑ的时候，不要在侅益上过度络结，硅理机构的风控及硅

理能力更为重要。

儤虹期ꭊ，姚耘股市ꂞ鳰，䚑䡦▇下资ꓭ重新㸌求鰂

ꓭ㺲进行ꉍꯟ。⫙匡一⺢묶㝙먯，□不是不可能，大机构

发行的⚿统投资璀相㸉更加安全。不过，峒动同呤意⽱

着好的▷⪝点，一◲风ꯟ⢟好较大的投资脢，□可以䮅ꄑ

一◲在动衄市场中䬿有成斀亣作经돂的瞬略䙎基ꓭ。

䔕⿱♁年投资的因筷ꓧ，比利率更重要的，是寤率。

这并不是駑☭立뎢⹜䰄寤，实ꮪ上，即使把资产都䰄成姚

⩧䧶耘⩧□并不保ꯟ。投资寤率，是䭰在寤率变化的系⮬

因卸中，调整以䔯的投资ꆒꀀ。

200�年以匡，投资ꆒꀀ一潳氮利率变化䨿╭㸍。利

率下怑，资产⛓⡽上升，☭们册ꇁ会㸌䪨㙨长䗪的领域投

资，比㠁䨼地产、新兴产业，璇技公司、创业升的⛓⡽就会

낕升。⺞一方面，以制造业为♣銩的⚿统行业因为㙨长罏

䢌而被㭜䐽，⛓⡽相㸉较⛽。

㠁♁，利率⯒䍐，寤率当ꇔ。☭们괛要担心的不⫙是

资产㸉⫐的保⡽，而是㸉㜾的괭衄。加上㴼㙨市场凾㙨、

峜⫘制即㸞开启，㺐时新兴嚤念在二绣市场㸞会䙋ꅌ䪆

㠁♁⯈椚⯒䍐寤椚䓝ꇔն☭♰괛锢䬎䖦溸┯⫙儱鰑☋㸉⫐溸⟛⡽脯儱
㸉㜾溸괭衄նⲎ┪㴼㙨䉗㐙凾㙨յ峜⫘⯜ⷬ㸞䐷⼅㺐僓假⪺嚤䗼㐃◝绣䉗
㐙㸞⚷䙋ꅌ䪆㵽ն吙溸┞傿㙨㝃䌐㐭⛓⡽㹧⚷⻔┬ն⺞┞做긖❹䰕ꉍꯟ窢
玘⯀偃┞◲筷鯵鿲둛溸燖䙎鰑☋㸞⚷ꓨ裯귱瀃ն

㵽。吙的一傿㙨㝃，平㐭⛓⡽就会向下。⺞一方面，依䰕ꉍ

ꯟ精神⯀偃，一◲筷鯵较高的硬䙎资产㸞会重裯귱瀃。

一个重要的信号⮃现在⹜年䍐。当时保ꯟ公司鰛㎈了

䔻㝃基ꓭ，轇撬有变现侅益提䮵业绩的考軭，⛰其鰛㎈⢟

好ⷮ⡽䕒好好煝疵。这◲稳健基ꓭ的冩时瞬略是，ꉍ开

一◲⛓⡽过高、业绩过輁的资产，而集中╱曵一◲大型譻

矱。⹜年䍐上悎的“┧璇▇争”就是一个䔻好的❛㲳。这

◲公司的⪴同杅点是⛓⡽较⛽，现ꓭ⚃⡽高，侅益率高于

债⯟，嵤动䙎优于긌吙资产。

寤率变化的⮃发点ꂖ是䬕动经济。三뎴뎢车中，在投

资和消费⮃现▌力的情⬔的下，⮃口被㶑◙⸦労。潨⯼，

我国⮃口规模有1�┧㝃☳，ⷑ(%1的20�。⛰过⹜═年

匡，☭民䉕㸉╭要鯴䉕持续升⡽，傽⩧升⡽了30�，姚⩧

20�。这駑中国在⮃口市场上一度⺇⯒╅ⷂ◱、䬕耘、氋

至긌嵌产的⬐⮄。寤率的⟶正㸞ⲙ力这뎴被䘋视㝃年的

뎢车重新领鳷。

重视风ꯟ、㎈䓛⚃⡽是2016年投资的整体ꆒꀀ。一◲

竞争力强，在国ꮪ市场上有㴼⚃勶的⮃口企业⡽䕒⪸峜。

❵缕盛改革，□駑大鳰过后的有虝ꓭ㺲、大㴵ガ裯䕒了

新机会。㠁卸⫙⺖加上耘⩧的뀆部效应，䔻㝃领域的⛓⡽

㸞会⮃现一个⸉⺮䙎的转䫐。

可以騜，燛㴼的风ꯟ和机会都在同步㙨㝃。



三年成长路
砥砺再扬帆

201�年�剢，中国岌嵳䱽肅꧋㔙ꅾ絆中国假康国꣢信托投资有限公司，刿ぜ⚹中国民生信托有限公司ꅾ新开

业կ⣜托肅⚎的꧆⾩实力，中国民生信托在ꆄ輑改ꬠ的大惐中觌⸽成长կ

荈201�年开业以来，中国民生信托㗏䭯饥錞薴⻊、⚁业⻊、䊵ⵆ⻊、暵蒀⻊的经蠒道路，鵶絯♲年⥂䭯✫넞鸟〄

㾝䙖⸷，䕎成✫葻㥩的굥ꤗ管椚俒⻊♸鵘蠒管椚劼ⵖկ中国民生信托荝力✵成⚹国꣢⻊、⚁业⻊的大型“投资Ꜿ行管

椚型”ꆄ輑劼匬，全㾶行“「➃之托，代➃椚财”的呍䗱翟餓，全力⚹中国经济♸ꆄ輑的籖荣〄㾝餑柄力量կ

⚁곿

策ⴢ编辑：张星岩



1994 1999 2003 2012

�  公限有资投托信际国康假国中 
司（公司前魧）成立。

�  企碫融金关机政⯳㣛中䰘呏 
业 膴꛰文⟝，公司獴❜北 京市
管 理 ，国 家 假 康 㽷 所 持 公 司
30.8 5�肅权 ⴢ转 给北京껷都
假康꧋㔙有限责任公司。

�  留保为司公䠑同行Ꜿ民➃国中 
资格的信 托 公司，可䭽有关 錞
定进行信托公司重新涬记。

�   ��剢  中国Ꜿ港会䪠ⲥ中
国 假 康 国 际 信 托 投 资 有
限 公 司 重 絆 ⿺ 肅 权 变 更
方呩，中国泛海䱽肅꧋㔙
有 限 公 司 成 为 公 司 的 䱽
肅肅东。
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2013 2014 2015 2016

�   � 剢   中 国 假 康 国 际 信 托
投资有限公司㸤成重新涬
记，更ぜ为中国民 生信 托
有限公司重新开业，注 ⱃ
资本10➉元；

�   ��剢  开业第一年➑8⚡月
经 蠒 时 间，实 现 渠 利，当
年信托资产錞垷鴪到389
➉元。

�   ��剢  中国Ꜿ港会䪠㢕同䠑公司增
加注 ⱃ 资本⿺调 整 肅 权 结 构（Ꜿ
港㢕[2014]�08号），公司注ⱃ资
本增加荛20➉元；

�   ��剢  公司增资资金20➉元全部
实綶到位，公司ⲙ资产馄 过 30 ➉
元，为公司业 务发 展 㤭 定了强 大
的资本㛇炄。

�   �剢  公司管 理 信 托 资 产 錞 垷 瑲
灶1000➉元；

�   � 剢   北 京 Ꜿ 港 㽷 䪠 㢕 同 䠑 公
司 变 更 注 ⱃ 资 本（ 京 Ꜿ 港 㢕
[2015]60�号），公司注ⱃ资本变
更为30➉元；

�   � 剢   公司正 式 获 䪠 进 入
全 国 Ꜿ 行 间 同 业 䬒 ⦶ 市
场的ⲥ入资格。

�   �剢   中国 Ꜿ 港会 䪠 㢕同
䠑 公 司 变 更 注 ⱃ 资 本 ⿺
调整肅权结构（京Ꜿ港㢕
[2016] 8�号），公司注ⱃ
资本增加荛�0➉元。

足 迹
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Ɓ̡ŭʗʚ ('#674'

中国民生信托蔺力于为㵊䨮提❵㝃⩧化、综合䙎的ꓭ融闌

决方呿。精腁⚿统信托业务，箄抓新兴市场机ꆱ，积极开展

业务创新，在“投资、融资、投行、资硅、鯯富”◩个领域发

力䉘局，全力打造“蔦╭投资能力、资产硅理能力、鯯富硅理

能力”三⺬强大的“发动机”，㸞中国民生信托打造成为专业

化、条线化、ꮒ⩱化的“投资ꧼ行硅理型”大型ꓭ融机构。

䨗至年勒，中国民生信托硅理资产规模鱪过☳，开业不⯒三年即鴚⪝中型信托公司行⮬。同时，公司峜重提高╭动

硅理能力，╭动硅理类资产规模不偃上升，ⷑ比氮年的�提高⯒年的�，位㺈行业领先水平。公司在⯝新行业

发展ꅌ度的同时，更以╝⸦的投资㎈䫟实现与高盛鯯富ꮕ㺂的⪴鰯，三年匡公司箕駉向⺇益☭⮕配侅益鱪过☳⩧。

նಱᦾ߉
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年劓傽，中国民生

信托有限公司⭮⡊优异的

业绩銩现、虙好的资产硅理

能力和稳健的风ꯟ控制能

力，在“第⪨㺐中国优瑫信

托公司駬ꄑ”中裯駬“中国

最⪾发展愗力信托公司”。

年劓，用益信托公䉘

“年信托公司䫏风ꯟ能

力䱗⻐”，中国民生信托䫏

风ꯟ能力䱗⻐行业⯼ⶥ位。

年劓，羱儅鯯经ꂞ续

第㎃年发䉘年中国ꓭ

融强囒，中国民生信

托有限公司⭮⡊年优

异的业绩銩现和资产的稳

健䗪ꅌ㙨长，裯駬“中

国ꓭ融强”。

年劓傽，在“

�年度⡽䕒托♕鯯富硅

理机构駬ꄑ”中，中国民生

信托有限公司瑺䪩“至騂民

生，至信守托”的鯯富硅理

理念，⭮⡊稳健优异的业绩

銩现，裯駬“⡽䕒托♕鯯富

硅理机构”。

年劓傽，在㝛和뀎

问╭ⲋ的第㎃㺐中

国☭力资徏硅理駢㑐凥中国

好겓╭뀑㞝潂⪿中，中国民

生信托有限公司衇裯“

中国好겓╭优瑫企业㞝”。

年劓傽，在第ⶥ一

㺐中国证⯟市场年会뀑㞝⪿

獔上，中国民生信托有限公

司⭮⡊稳健㙨长的业绩銩

现，衇裯中国证⯟市场

年度优瑫贡献봅뮿㞝。

年劓傽，在վ经济观

察䫟տ╭ⲋ的�年

度中国ⶽ越ꓭ融㞝信托类駬

ꄑ中，中国民生信托裯駬“年

度ⶽ越成长型信托公司”。

年劓傽，在年ꓭ

融理鯯创新与发展駢㑐凥第

⪮㺐“ꓭ鬀髪”㞝뀑㞝潂⪿

中，中国民生信托有限公司裯

駬“年度ꓭ曵信托公司”。
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ു  ᭄
入翟时间：2013年9月22日

26

楻䞊的是过⹜一起鱂过和成长的三年，⛰更加期䔶的是㸞⪴同

打䭞和创造的傱限可能的僻㝙。民生信托，我们生傽䗪▍！

ࣴ   ॵ
入翟时间：2013年1月16日

㎃劓二ⶥ⪨傽，是我们⪴同的生傽，

⦑是罔⮕。✘从三年⯼鷑鴃学步的

㳘盅，成长为♁㝙的健熶㸵年，我

☊有䌘一路ꯡ⛘与见证。在这儤意

漯撬的㎃劓，駠下䡇労，䶐手⯼行，

期䔶着我们更精䔅的僻㝙。

ਵ   ԝ
入翟时间：2013年1月16日

ࣙᅏᅏ
入翟时间：2013年�月15日

儤⹜儤匡，㻹劓㠁唤，三鿬，公司已成立三⽟年，䔻衇䌘

能成为民生信托中的一员，在这个大㵶䎂中，公司缕◙我信

任，可以駑我没有뀎軭的⢳事；公司缕◙我稳㴼，可以駑我鵕

实的工作；公司缕◙我情，可以駑我和同事们䟛䗪相㜘；

公司缕◙我体騭，可以駑我度过☭生中挰凊的时⩱。儤乨瑽

侅，我䉤労能缣续贡献蔦䉁的⚃⡽，为了更好的僻㝙而努力，

⢳一个至騂至信的民生信托☭！

鱂进民生，鱂ꂀ民生

年劓傽，已成为我一生傱岻䗇駘的傽㲳，这㝙，我

鱂进了民生，成为这个大㵶䎂的一员。时⩱蠧蜛，民生㸞ꁹ

匡三⽟年䌳⪿，我□在═年的工作中ꄢ庱鱂ꂀ、融⪝了民

生。一路鱂匡，民生已完成了从第㵶展业的“信托小⪻”

向三年㝢实基础的第一姍낚跃。，▇于民生，是创新转

型的第一年，□是⪸ꨴ䙎一年；▇于我，峜㴼是⸐力㻘大的

一年。作为一⻐岻律合规㵈句☭员，一㴼在严守岻律合规红

线的⯼提下，不偃在创新转型中实现蔦我痓熏、蔦我提升，全

力以鱊于业务创新转型的战略潨吙，为民生的第二姍낚跃⡿

㹻缱賺▇力！玖䡇民生峅嶯䪉䉛，开拓创新寏向⯼！

ਵ  ᰚ
入翟时间：2013年�月22日

三年的不䥥努力，㞳㴼了民生信

托坚实的发展基础；三年的儤ⶶ

瑽实，成就了民信☭坚㴼的展业

唙䞰。开业至♁，民生信托䩝实、

有力地鱂稳嬓一步，駑我㸉♁后

的膷业生布⩪怮信心。勑匡的建

业ꇔ路上，我会⡿峜更㝃的精力

和搑情，与民生信托一ꇔ，䨞力⯼

行。

ᰅᐆᘁ
入翟时间：2014年�月1日

儨㝙的捋揈㠁傽䭨中㝙，鿸擏脘

濤；♁㝙的团结一心⦑ⶥ䭰握成

䭐，⚱䗅成㓻；労僻㝙的㴥㎽㠁랩

먹展肌，一낚⬐㝙！立鳉新的起点，

ꁫ上新的䔰瓨，开创新的鿸擏！
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ു  ᰾
入翟时间：2014年8月5日

駿☭尙国澶騜傶撬ꄑ䭃了远方，➬⺢뀎

风곝⫅瓨。我们从㎃面⪨方㝙ⷂ地ⵌ有

䌘寤臔于婟，在这呤一个大薌⺬上，駑

我们䶐手⪴进，创造鿸擏。短短年时ꭊ

ꓧ，民生信托硅理的信托资产规模ꁒ千

☳⩧。鯯富ⷂ☓⮕部已ꂞ续═度衇裯公

司的“最✲业务团队”，我个☭ꂞ续═度

衇裯“最✲膷业经理☭”，这◲成绩取䕒

傶是㸉公司及个☭工作的芆㴼，□是㸉

我们的一璀꺏瞬和激励。㎈뀎过⹜，我

们激情怮䘑，展労勑匡，我们⩪怮信心！

ਵ  Რ
入翟时间：2014年8月1日

民生信托，一个年鿪的信托公司，枵㠁年鿪的我们，⩪怮

生机和活力。能㝉☠濤见证公司的不偃㛺大，鴋갫公司一

起成长，我䔻䌘ꁾ。年打基础的潨吙已完成，年创大

业的䔰瓨뎢上开启，玖䡇我们的公司，勑匡更加耘好！

作为公司证⯟投资岗位的一员，㢽终牢駘“稳健䩜能远

行”的ꇔ理，把风ꯟ控制侒在首位，ꄽ过㜩利㙨长为㵊䨮

创造实实在在㎈䫟。时⩱㠁唤，风곝同薏，公司ꁹ匡了第

三个生傽，⡽婟姐䌳▇ꮪ，䛄鰇公司发展越匡越好，在新

的䔰瓨中⫙驙新碋，创大业。

ދ
入翟时间：2014年9月1日

ᵍ   Ԯ
入翟时间：2014年9月15日

㎈首过⹜三年和公司一起鱂过的点点

恍恍，心中怮是感䢜、感动和感䚾。展

労勑匡，相信公司一㴼能㝉完成ⶶ╰转

麄，在峅资硅的嶛愲中，打造⮃꩒刻民生

信托㎃个大㲼的傛薶！

ᤝ   ༝
入翟时间：2015年�月2日

我于年劓⪝膷，轇撬⪝膷⺢有年㝃的时ꭊ，⛰是

从䔻㝃方面⮘麄感⺇⯒了公司不偃向上发展的劸气，比㠁

我们公司☭员规模、资产硅理规模、⬥利巷等等都在不

偃㙨长。⡽婟公司成立三⽟年▇ꮪ，鋋心的玖䡇民生信托

年Ⳇ伔高㿳、⫙创鿸擏。

ᤢ   ೭
入翟时间：2015年9月21日

վ远薨տ这是最好的时♣，□是最㐿的

时♣。我们驐䡪⯼行，更不䞟风곝。峅嶯

匤䉛，民生启薨。

ᕈ   ༚
入翟时间：2016年1月4日

溯藋争嵤千䉛竞，嶯꭪㝙疿任ꈊ廷。攻坚克걾ꁫꨬ瓨，民

生髀情惞在茗；同仁⡿力ⶶ䔅，同心⪴瞣民生唙；ㄼ澚

民生展新㵽，神ꓠ낚䪉ꧾ鿸擏。作为中国民生信托的一

员，我䔻衇䌘能㝉和公司一同成长，⡽婟三⽟年䌳，鋋心

玖䡇中国民生信托有限公司生傽䗪▍！
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㋐悦ծ䠭䛸♸餓⟣Ⱏ㖈
俒Я樍   ꆄ輑市场✳鿈

时⩱蠧蜛转濤我已加⪝民生信托

年□在♁年ꁹ匡了民生信托㜩业后

的三⽟㻹生傽。民生信托㹀勑正式开

业我➬进⪝了民生信托，我经⸉了公司

开业⚢㢽展业的虚ꀋ，潨灉公司员工

☭数从不鳉一溯☭发展⯒现在的二溯

✍☭，更见证了公司资产硅理规模从

⯒☳的痓熏，婟时我的⫐心是激

动而ㄼ䜥的，鋋心ꃼ上我的玖琀民生

信托，生傽䗪▍！

“俓业、守信、䗘騂、㞆献、开拓、

创新、立䗅、㎽强”这ⶥ⪮㲼是峅嶯集

团嵹罥的倁化，□是我在民生信托工

作中的䍵⺯꧳。在工作中，我体会⯒的

是公司⢳事駌澶、⢳☭矻的倁化客

㎭，并体会⯒公司㸉☭䩜的重视，集

团及公司经常组缃㕇駕，在公司⫐部

我们□䓺成了“劓㑐”的⫐駕☆嵤

机制，并┻不婝一姍地⯒不同的㜾

駕䉞駚“䔻㸵ꆱ⯒一个民营企业这

▂大的精力和鯯力在员工㕇駕上”。公

司㸉☭䩜的要求是严格的，⛰一傿䱹

绯✘、駌可✘➬会⩪⮕地信任✘、缕

深的体会。䨿以，因为被信任，为了不

ꀍ鯬这⚌信任，我们会更加努力；因为

严格，我们➬会严格要求蔦䉁、不偃学

习、不偃成长以保持为合格☭䩜。

公司三⽟年生傽▇ꮪ，ꯙ了銩ꁒ

的深深的玖琀和怮怮的ㄼ䜥，更有重

重的鯰任感在艶。“三年打基础、ⶥ年

创大业”，ⷓ董事长在公司开业▇时的

駚騅枵㠁在膁，㠁♁我们已㸞鵕上创

大业▇偳，同时公司三⽟年生傽▇ꮪ

ꃿꅗ集团成立三ⶥ⽟年“二姍创业”

的启瓨▇年，在这新的䔰瓨中，玖䡇民

生信托与峅嶯集团伔上一个一个高

㿳、越匡越好！
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♧鵂♲年

2013年�劓2�傽，一个⸉⺮的时刻，中国民生信托有限公司正式开业，成为了全行业6�㵶信托

公司中成立最兰，□最年鿪的信托公司。开业至♁的短短三年时ꭊ⫐，民生信托㢽终瑺䪩“至騂

民生，至信守托”的理念，不偃开拓业务，完善风控体系，实现了在风ꯟ可控基础上的ꂞ续䗪ꅌ发

展，嬓年都以100�以上的ꅌ度㙨长，已䗪ꅌ鴳麄⯒信托行业的中廷水平，鰯䕒了投资脢的怮意，

鰯䕒了漳硅的駌可，□鰯䕒了同行的ꦬ✦，曵䓺骮不偃提升，獘会䔕⿱力不偃䪆大。

民生信托在过⹜三年的发展中，取䕒了䈵大的成就，㏉怮完成了“三年打基础”的任务要求。

同时，在集团公司打造大ꓭ控集团的芻冎下，民生信托的发展䕒⯒了集团强有力的支持，ꄽ过集团

大规模峜资，民生信托的峜⫘资本ꓭ已跃㺈行业第㎃的位置，同时，鴋集团傛下⩨䑲公司的协同

效应和曵效应□傽庱痓兇，这◲都为民生信托下一步的转型发展㞳㴼了更加坚实的基础。

✳当♴转型

騂㠁䙰鍧䨿騜，信托公司不应騍䭢着投行的曵攍ⷮ一潳䌏着ガ业ꧼ行“╘듸”的事。信托行

业的转型升绣是大势䨿趋。公司已经僻燛了㸞从投资、融资、投行、资硅和鯯富◩个方面实施创

俒Я랕永   鵘蠒管椚鿈

民
生
信
托   

我
们
的
家
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新转型。ꄽ过持续改善优化业务

结构，➶进公司䓺成䈽异化的核心

竞争力，稳步提升公司经营业绩和

股╅㎈䫟水平，ꄢ步从“重规模ꅌ

度”向“重鯵ꓪ效益”转型，力争

⢳大⢳强，蔺力于成为一㵶⺇☭㸦

俓的、⪾㜜全槊视ꓩ的专业的“投

行硅理型”的大型ꓭ融机构。

转型和发展，괛要体制机制、

组缃厜构、绩效考核、业务开拓、

完善风控等一系⮬综合的工作安

䱗，⛰䓛根⯒䍐，都是긐☭。긐⩪

⮕调动嬓个☭的积极䙎，建立一

个“⺥▇即匡，匡▇能战，战▇必

胜”的强大团队，긐加强⯼中后⺬

的屰ꄽ协调，긐⮘实有效的激励保障制度。民生信托是一个긌常好的平⺬，ꄽ过有效的制度

安䱗，⩪⮕激励员工的积极䙎。公司发展䕒越匡越好，员工的侅益不偃提高、駌同感□ꄢ步

㙨强，过匡□有力地➶进公司发展䕒更好，从而䓺成一个相◧正向激励的机制，实现“獘

会利益、企业利益、个☭利益相统一”。

♲Ⱏず成长

当⯼，民生信托正在转型发展的风口上大鵕步䔯⯼⬐⯢，괛要䱌藂☭的战略和冝䢘，更

괛要的是全体员工的뱚心协力。一方面，괛要我们嬓个☭都积极╭动思考，从思䞰上和行动

上⢳好⩪⮕的⬮㜜，应㸉公司转型发展的ꃀ⮘괛求。⺞一方面，更괛要我们㙨强执行力，荕鵕

实地地⢳好嬓一뀉工作。

民生信托是一㵶有着⚾大发展䡇冎、⩪怮了劸气和活力、謞謞傽上的公司。在民生信托

这个平⺬工作，嬓一㝙都是开心地、⩪怮激情地。作为公司鱪高ꅌ发展时期的☠⸉脢和见证

脢，能与公司一起鱪高ꅌ成长，㸉于嬓个员工都是裝大的鼓薌。皭在公司转型发展的⪸ꨴ⸉

⺮时期，我们嬓个☭都䪩担更大的鯰任，更㝃的⸐力，同时，□有了更强的动力，着濤于公司

的◩大业务㴼位，駑我们大㵶⪴同奋力䪉䉛，打造公司澶正的投行硅理能力。

过⹜的三年是民生信托䗪ꅌ发展的三年，是打牢基础的三年。下一个三年，必㸞是一个

更不平⭡的三年。駑我们以更加뇽怮的工作搑情，全力以鱊，煲熖⯼行，ⲙ推公司更加䗪ꅌ

健䎙发展，大鵕步进⪝信托行业的第一唨队，㸉婟，我们都⩪怮信心。♕⮃与侅裯，成长与进

步。在民生信托这㵶有唙䞰的公司ꓧ，我们嬓一个民生信托☭，都是唙▇队的一员，駑我们

与公司同心同䖎、⪴同成长，一同⮕☑更㝃的侅裯、感动和衇脘。
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꧆Ⱒ漫麤Ⳮ姐偒    扬ꮆ㤃骢再굷馊
⫭㐃╚㎼宑气⟥䩬┩⽟䌑䗅䌳▇ꮪ

俒Я餒㺢管椚总鿈⽂❩ⴔ鿈

㻹劓蠧蜛，儘转斗瓌，三鿬⠬䘋▇ꭊ，䫇⫭捋揈碋皺。

♁㝙，是我们民生信托3⽟㻹的生傽，是我们全体员工姐姒

鼓薌、心愲慪弉的傽㲳。

“一┧年㝛╽，⺢争劸㜼。”㸉于一聁奋发有为、开拓进

取的☭，䧶脢一㵶䫧蠑倾啱、Ⳇ伔高㿳的企业匡騜，三年鳉

以成就一沁䝫☭⚾业。�

蔦2013年�劓2�傽至♁，我们创ⲋ的中国民生信托ꨖ意

进取，䱲筻创新，ꧾ造鿸擏。从当初的ꓭ融业小䕼企业，ꄢ

步成长为♁㝙的鱪千☳的资产硅理规模，成ⲍ鴳麄中国信

托⻐企▇卲，衇裯国⫐勶㥓机构뀑发的㝃뀉衇霶，鰯䕒业⫐

㜾高度駌可。这◲成就的取䕒，是各绣领㸍、各汕☭⪸心

曄䫞、䊜ⲙ支持的结卸，是䌦大投资脢、㵊䨮同氈⪴蝆、风

곝同薏的结卸，是民生信托全体员工激情投⪝、ꀋⲧ动的

结卸。

君风屙곝，赜挩相⚿，瞲路譻网，椝将于成。创业▇路峜

㴼⩪怮虚ꀋ与困蝆，䞰当初，部ꬾ矱建▇初，⺢有5个☭的团

队，䮡在20平稌的栄小ⲋ公㵎ꓧ，没有会㵊⸈，没有会駖㵎，

⺢有⭠䑳的ⲋ公咈，在这呤矻儅的条件下，我们经过3个劓的

努力，在公司领㸍的䊎领和支持下，顺利地完成㝃뀉产的

发行。鯯富硅理部ⷂ☓⮕部建立一年㝃匡，我们的⛘갫着䙰

公司傽益㛺大；갫着ⲋ公地点的䵲ꁙ，我们ⷂ☓⮕部的企业

面髳摣撬一新。蔦从顺利进뎱ⷂ☓中心地嫙恪☗的⫭㲼嚜，

工作环境䕒以改善，设施鍯㜜䕒以升绣，部ꬾ员工□㙨⯒12

☭。在优겍的工作环境ꓧ，我们䊎着蔦信的眞㵽，进行了一姍
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一姍的㵊䨮会养，实现了一个一个信托产的发行。�

┿ꭊ有═条路，一条괛要用心鱂，⺤理䞰，一条괛要用

荕鱂，⺤现实。㎈首我们一起鱂过的傽㲳，正㠁古騕“㝙下걾

事必⢳于儅，㝙下大事必⢳于缂。”䘑着这呤的工作理念，

从傱⯒有、氮嵫⪝深、䕱䍈庱进，䱲筻⮃一条㺲于我们䗪ꅌ

发展的成ⲍ▇路。我们坚持从“儅”㜘着手，提高工作效率，

从“缂”㜘着濤，提高服务鯵ꓪ，⢳好䈽异化服务、☭䙎化服

务，提高核心竞争力，潨吙高远而荕鵕实地的不偃⯼行。

在这呤一个团队ꓧ，嬓一个☭都激情怮䘑，髀情┧┨，

向着唙䞰ꁫ进。我们队⚦中轇撬大部⮕☭匡蔦ꓭ融机

构，⛰面㸉新领域、新问题，必须要蔦䉁更

奋，工作䩜能更专业。▍于学习，善于积

箕，俅于痓熏，Ⳇ于创新，⛘갫着“蝠

杅羱�”和“�蝠杅羱”时♣杅䔰，

以更㝃的知识、信䛉⹜怮鳉㵊䨮

괛求，闌决实ꮪ问题，从而駑㵊

䨮更有信心从信托潳ꨆ平⺬上駌

购产。

创业▇路峜㴼是一个剱䫐

而虚걾的⸉瓨。一路鱂匡实㺲不

儅，氮于平⺬的转䰄，初㢽感⯒䔻不

ꃿ应，氋至在心ꓧ打起了“退㕔鼓”。⛰

庱庱地갫着心态的调整、心理的成斀，大㵶

□在这ꓧ尥取⯒⯼进的力ꓪ，激发⮃个☭的愗能。

ꄽ过不偃地开发㸌䪨㵊䨮资徏、不偃地开口，一䱹着一，

㵊䨮♃缉着㵊䨮，就这呤ꄢ庱打开了局面，业绩从傱⯒有，从

小⯒大，数㲼不偃地㛺大。

㎈首过⹜，业绩倒撬，䰤䫟뀡⚿。⹜年，我们开展了一系

⮬的曵㵌⚿活动，“民生信托进獘ⶔ”的系⮬活动，在ⷂ☓

㝃㵶高咨小ⶔ⫐╱ⲋ了㝃璀䓺式的活动。有虹傽╭题活动、

臅⻐瓌民机构╱ⲋ駚䍵、⽟勒进뎱獘ⶔ㵌⚿活动等；ꂖ有

“民生信托进企业”系⮬活动，进뎱㝃㵶优鯵企业进行产

㵌駚㵌⚿，为䌦大企业员工提❵理鯯⿀騊服务；并╱ⲋ了㝃

场㵊䨮◧动活动，以及与⻐吿ⷂ☓㜾国騕学吿的学生▄悎活

动，在悎⮃场地进行民生信托曵的㵌⚿。嬓姍活动⯼，我

们都会精心设駉和瞬⮦，駑活动的投⪝能㝉为公司和产䊎

匡最大化的效益和产⮃。同事们⮕工僻燛，⪴同协作。状⮋

不騗煍叿工，⯼期㜩勵的⬮㜜工作在大㵶努力合作下，䱹下

匡的事情都必㸞◪撬有䍈，嬓位工作☭员□긌常☑⺇这一过

瓨，嬓姍活动都能㠁期成ⲍ。正是瑺持着㠁是的开拓创新精

神，不☹提高了民生信托在ⷂ☓地ⶔ的知⻐度，ꂖ为我们䊎

匡了䔻㝃优鯵的㵊䨮资徏。

我们瑺持“俓业、守信、䗘騂、㞆献、开拓、创新、立䗅、

㎽强”企业倁化与理念，民生☭俅于克服困걾，Ⳇ于开拓创

新。正是发䪉这呤的精神，鯯富ⷂ☓⮕部已ꂞ续═度衇

裯公司的“最✲业务团队”，部ꬾ䙰经理䑳뀦ꂞ

续═度衇裯“最✲膷业经理☭”。感驊公

司缕◙的这◲媗衇，这是㸉我们最大

的芆㴼和鼓励，我们嬓一个☭的成

长□推动着公司的成长，短短3年

时ꭊ，民生信托的资产硅理规模

已鱪千☳。�

为了缣续深化和提升部ꬾ体

制，使专业化作业模式发䮢更强

大的作用；推动以ⶔ域杅虝为╭的

⮕公司业务和관み业务全面转型；⮘

实加强硅理，强化蔦麄风ꯟꮑ控能力；

加䗪☭力资本筷鯵提升，把☭䩜队⚦建设当

成重要任务；强化民生信托㵶㎢倁化建设，在业务

发展的同时䓺成⪾有竞争优势的企业倁化和核心⚃⡽观。民

生信托就是要服务大⚱、情系民生，要以☭为本，用我们的

冝䢘，用我们的力ꓪ，駑民生信托在中国ꓭ融业⺞㜾一个㺂

面上⹜ꁾ作，成为杅虝信托、效益信托，成为一㵶⫅뀎獘会

鯰任与蔦麄效益的曵信托，成为一㵶牢固树立全心全意为

☭民服务意识的信托。

駿☭尙国澶騜傶撬ꄑ䭃了远方，➬⺢뀎风곝⫅瓨。我们

从㎃面⪨方㝙ⷂ地ⵌ有䌘寤臔于婟，在这呤一个大薌⺬上，

駑我们䶐手⪴进，创造鿸擏。⭰娬ꃼ僀㻹，ꓭ桸ꁹ儤匡。㎈뀎

过⹜，我们激情怮䘑，展労勑匡，我们⩪怮信心。

最后ꇔ一㛽民生信托，三⽟㻹生傽䗪▍！
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2016年3劓�傽，一碋⻐为վ民生信托2015年䫟剉⩱营

业侅⪝及⬥利巷脌沁տ的䫟ꇔ挩ꅌ⚿ꇁ了同事们的劗

㏍。澚着䫟ꇔ中斀䛳♥☭뎺⥛的数㲼，䞰起�劓⚌即㸞⯒匡

的民生信托成立三⽟年纪念傽，作为这个团体中的一员，我

傱岻䭶䰨⫐心的激动和感䢜，在转发这个䫟ꇔ时⫭⯒“三

⽟年，为✘点鰫！”。

㎈首2013年初儤的公司成立大会上，ⷓ䙰阌枵在膁

“民生信托作为信托行业第6�㵶成立的机构，嬓个能与

公司创立的员工在叄璀意▄上都开创着⸉⺮，労大㵶把握机

会，担当重任”。我有䌘成为了公司创业期的与脢和见证脢

▇一，ꯡ⛘公司发展，一起侅裯和成长。

駘䕒公司在矱㜜ꮕ嫙，全部ⲋ公场䨿⺢有$䍵1�㺂一

㺂，当时员工䔻㸵，ⲋ公ⶔ氋至ꂖ略兇疿衄。面㸉一个全新的

公司，大㵶心中傶有一◲ꃟ蟓□怮䘑期䔶。发展就从ꊙ时起

步！这期ꭊ有◲☭匡了瑠开，更㝃的☭ꄑ䭃加⪝并坚㴼汧

下。㠁♁，公司员工䙰数从最初的30㝃☭发展⯒2�0☭，我们

的ⲋ公场䨿□以ⵌ☓为核心，先后在ⷂ☓、上嶯、成都、婣實

和深㐐㝃个重点㓻市落荕。劁经的ꃟ蟓已经衄撬傱㲾，劁经

的期䔶ꄢ步变为现实，这㵶成立最兰的信托企业，傽益俆发

⮃ꃟ☭的⩱䔅，⼕䑜着优瑫的☭䩜。民生信托☭一同经风⸉

곝，打䭞、㛺大着我们的事业。

걾䗇䭂♕第一眧投资资ꓭ⯼的小心驐䡪，经⸉第一眧信

托侒娉时氮于时ꭊ箄ꃀ而䊎匡的箄䑳，ꂖ有侅⯒第一眧䫟ꐏ

时的小兴奋。䔻㝃个第一姍▇后，我们⪴同经⸉的越匡越㝃。

为了公司能更好，䨿有☭心䔯一㜘䞰，Ⲧ⩠䔯一㜘使有部ꬾ

ꭊ的团结协作，□有同事ꭊ工作思䞰的牐乎，有过㣘㺍的峞

水，□有成ⲍ的ㄼ䜥。傱㛽傱䛉中，ꄢ步䓺成一个䊎有民生信

托风格的团队，□䓺成了我们与⚱不同的战斗力。

从当初一个朓朓学騕的小盅，⯒♁㝙在各个场合时有发

㛽的实力嵟，三年的努力，民生信托不偃鱪越着蔦䉁中国证

⯟市场2015年度优瑫贡献봅뮿㞝、年度ⶽ越成长型信托公

司㞝、“ꓭ鬀髪”㞝年度ꓭ曵信托公司等等，騠㝃㞝뀉绳緾而

至；发展动态㝃姍被㪾体䫟㸍，“民生信托”曵䕒⯒㗛造，

獘会䔕⿱力越匡越高。㹻硅民生信托与行业⫐的肸噘ꂖ有䔻

大的䈽鴈，⛰澚⯒䈽鴈□䪨⯒了⯼行的动力。我相信，公司

会把握好勑匡三年的⪸ꨴ成长期，着重提升鯵ꓪ效益，缕股

╅、员工、㵊䨮和獘会公⚱更⮃虝的㎈䫟。婟沁긌匡为澚㵊，

䗅在봅ꬾ㝰ꨬ鋺。

三年⩱ꮓ的侚事改变了我们嬓个☭，就在努力䭞䴲的

时⩱ꓧ积帡着僻㝙的根基。㠁♁，一个新的儤㳌㠁约而

至。作为✘的守䫞脢与支持脢，我鋋心玖䡇民生信托，生

傽䗪▍！

⿶僽♧年僱㥩时
⫭㐃╚㎼宑气⟥䩬┩⽟䌑䗅䌳▇ꮪ俒Я嫳❇僱   雦ⴢ餒务鿈
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䝐䝐⠛䪬䞔鳋摕民欰唀
俒Я䌏刦   公司⸅公㹔

从2013年�劓2�傽ꊙ激动☭心的一刻开㢽，民生信托怮

鿬着中国峅嶯控股集团的嫞嫞期労编╰而生。时⩱蠧蜛，三

年的⩱ꮓ已经䛨撬过⹜，屋帡下匡的是㠁♁的民生信托，㴋

已经成为中国信托行业中发展ꅌ度最䗪、最脘濤的新儘。

三年时⩱傶短□长，我有䌘在公司成立一个劓后加⪝

其中，风곝同路，⭠经状熖，完成了从一⻐ꧼ行从业脢⯒信托

从业脢麄⚌的转变。“俓业、守信、䗘騂、㞆献、开拓、创新、

立䗅、㎽强”，是集团和公司的精神鼓薌、激励着我，駑我⩪

怮信心，Ⳇ䔯⯼行。为婟，我深深地感䚾，焌䗅䊎着这呤的精

神⚿䪩下⹜，缣续奋进。

⚿䪩精神，就是要⚿䪩企业倁化，打造民生信托栃有的

倁化䓺骮。“⢳一㵶⺇☭㸦俓的企业，基业长귱，为㵊䨮、为

股╅、为员工不偃创造⚃⡽”，作为民生信托☭的唙䞰，㴋瀥

➶着我们从勑⢷婝过ꃰ求的荕步。“开创⮃信托业发展的一

曩新㝙地，駑信托廛凈实体经济，ⲙ力优瑫企业在国㵶深化

改革和转型升绣过瓨中实现鴚越式发展”，这呤的䡇冎和使

⾀不☹被䌦大民生信托☭꧳刻心中，更⼕䑜了⚱㝃嶯⫐㜾精

蝠的⡿力加潊。“能㝉为更㝃☭创造⚃⡽和鯯富，駑更㝃☭的

生活因我们的努力而变䕒更加耘好”，这呤的服务信条庹ꄟ

⯒了嬓一个民生信托☭的实ꮪ行动中，结合“和騸曄、◧相

姒鰜、相◧支持”的企业倁化，不偃发展㛺大。

⚿䪩精神，就是要⚿䪩领㸍瞬略，㸞⢳☭的虪勘化为ⶽ

越的领㸍力。三年风곝䰄匡熶卸箕箕，瑠不开公司各绣领㸍

⬮燛的⯀偃和有效的瞬略。在完善的公司治理制度严格要求

下，公司ꩁ揁⮃了一批一批领㸍☭䩜，傱駢是专业䙰漳ꂖ是

部ꬾ领㸍，都在蔦䉁的工作岗位上⪘⪘业业，ꀋ蝆㞆献。嬓个

领㸍脢都有着ꭀ⩱而栃杅的个☭때力，⬮燛㴼位大局观，

卸偃强䛻的执行力和╽经考돂的专业技能，这呤ⶽ越的领㸍

力是我们괛要⚿䪩的。

⚿䪩精神，就是要⚿䪩专业技虪，重视㕇⫄信托专业☭

䩜。现♣企业的竞争傱沼是☭䩜的竞争，㸉专业☭䩜的投资

更是工作的重中▇重。公司ꄽ过㕇駕、激励等方式最大瓨度

的开发、利用☭力资徏，使我们的个☭⚃⡽䕒⯒了最大瓨度的

体现。公司嬓⽟组缃一期╭题“劓㑐”活动，ꯙ了ꁒ⯒㕇駕

本麄的效卸▇㜾，ꂖꨪ揁⮃一支高鯵筷的“駚䉞”队⚦，⚿䪩

各领域专业技虪的同时，□在傱䓺中提高了☭ꮪ屰ꄽ和䱅☭

以庵的综合能力。

⚿䪩精神，就是要⚿䪩协同作战，营造㵶一呤的和騸

客㎭。信托뀉潨的攻坚，䔯䔯괛要长期的嵱砯与推进，这就

意⽱着要杇朷大ꓪ与㵶☭劗团臔的时ꭊ，而能㝉◧相ꯡ

⛘煲熖奋进的就是麄ꁉ的同事们。业务一线，可鰂的是协

同作战的뭅㞓，是同事▇ꭊꊙ璀⦑战一呤坚实稳固的
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♶䘍ⴲ䗱
俒Я넞䧢   寐苏业务✳鿈

转濤▇ꭊ，加⪝民生信托已有一年⩱ꮓ。这一年，民生信托见证了我一路

鳰鳰乎乎的努力过瓨，更缕◙了我成长的平⺬。㟧㸞时⩱化作廛友的手，罏罏

为我䭂开濤⯼的ꃟ괖，澚清荕下⯼行的路。

駘䕒⮰加⪝民生信托的第一㝙，有位劗问我为☴▂要⢳⮃这个ꄑ䭃，当

时我ꂖ㉚窵䐾了一⺝“因为不䗇初心ゴ”。可⮰进公司的第一个劓，⸐力、箄

䑳、撌軭、搊鸦갫着新工作䱹鶖而至，一时ꭊ有了鳰⪝☭生谷䍐的感閚。我开

㢽思考，这⚌工作ꃿ合我蔦䉁▂这是我蔦䉁䞰要的生活▂

心䍐⿱起了一璀㛽꼟能力有限䌏㈨긌要⹜证僻蔦䉁，騍㡚协就应騍㡚

协，为☴▂不能活的矻鿪卄点撬而，心䍐⿱起了⺞一璀㛽꼟╽╽不能ꓤ

䘑✘不⹜䭞䴲，就寏远都不知ꇔ┿汕是䘤呤的。䧶駠，这䩜是我⪝膷时騜

的“初心”⻳浍并䗪▍着的坚持成长。䧶駠当初▇䨿以莈口而⮃“不䗇初

心”而긌“☭生蝄⺢㠁初见”�的騜ꀑ，正是因为蔦䉁愗意识ꓧ屋帡着是ꊙ⚌㸉

䭞䴲、激衄的向䔯⻳。

䢌䢌的，我开㢽学会䱹⺇、学会ꃿ应、学会改变，更加积极╭动⹜面㸉问

题、克服困걾，工作和生活而变䕒耘好和鿪卄了駠㝃。

现在，面㸉调整后⫙启瓨的蔦䉁，“初心”这个駵已远긌学生时♣高騰

꭪駢的“最初的唙䞰”，而是一璀坚持的信念，ꊙ㢽终觞缑心ꭊ向䔯成长

的信念。

不䗇初心，缙不是因㎈労过⹜而婝步不⯼。

我一潳䔻ㄼ姐用嬱盯的侚事匡⼴験蔦䉁。在嬱盯氮璀㲳⫣⮃最初的三⸤

稌小蛺的ꊙ⭠年中，一潳在努力䐥⛞蔦䉁的根系，积謿着熏焪䝫㝙的力ꓪ。我

知ꇔ成ⲍ从不会鿪儅ꮴ╤，⺢有一潳䘑䳧奋发向上的信念，䩜能期䔶与成ⲍ的

不期而ꆱ。我相信，我的初心会駑我更有Ⳇ气面㸉工作、生活中ꆱ⯒的䨿有㐽

㑹和困걾，□会駑我可以更加㑝撬的䱹⺇⯼进路上⣪㸸的㝤利和不㠁意。վ騩

动了我的㟞ꐋտ中有这呤一⺝騅☭们应騍“在现在ꓧ生活，在过⹜ꓧ学

习，替勑匡駉⮦。婟㜾ꂖ要有一个信念，一个使⾀。”

勑匡，我期䔶澚⯒能同民生信托的各位小⚴⛘们一起䶐手鱂向的◩

䔅僻㝙。

情。轇撬是工作上的同事，⛰鰂在劸

㜼相㜘，工作和生活上都能◧相䊜

ⲙ；轇撬匡蔦◩弮㎃嶯，⛰鰂在⪴经

风곝，ꆱ⯒困境⪴同⮕担；轇撬年볝

不同，生活芻冎不同，⛰鰂在ꄽ力合

作，为⪴同的唙䞰打䭞。经⸉过同薏

⪴济的傱ꭊ协作▇后，ꊙ◲⪴同努

力过的傽㲳成为了䔦婟☭生中傱岻

彝挬的㑀吙，傱駢⮕开㝃╽，傱駢顺

境ꄋ境，都能在叄傽清冏地㎈䖫起

㸉方的呤髳和㣕⻐，重ꅗ的时候，□

会有䲁뇼不⛿的氮心而发的激动和

ㄼ䜥，⺢因在同一战线上奋斗过。

⚿䪩精神，就是要⚿䪩新生力

ꓪ，不偃峜⪝新랓活力。现在，民生

信托依撬向行业领⫯位置大鵕步⯼

进着，不⢷地⼕侅新的营⫄，尥取着

新生的力ꓪ，为创造更加鿸擏㝰潨的

碋皺，ⴣ氻更加㴥⚾的譻㎽。这新生

的力ꓪ就是我们，⪝膷三年，潨⯼在

我麄ꁉ的已经有䔻㝃比我年鿪的同

事了，从♑们麄上我感⺇⯒了傱限的

活力与讕ⲿ的劸气。新生力ꓪ的虙䙎

竞争会䊎动䨿有☭俅于潳面䮅战，僀

的时♣已经过⹜，我们在꧳駘创业精

神的同时更要俅于创新，俅于溫高労

远，駑蔦䉁成为民生信托发展⸉⺮上

嵹墨重䔅的一眧。⚿䪩，就是귱⮃于

譻而胜于譻。

三年时⩱，我们已不砯是新☭，

⛰我们䨿⢳的ꀋ蝆♕⮃鴋创业脢的ⲍ

ⳋ寏远傱岻相提并駢，䨿以我们更没

有理氮退罥，我们应騍䩱起⚿䪩的大

傛，向着更加鿸擏的勑匡，ゃ⿱ꨅ

的战娬！
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ㄤ⡹♧饰僱傈劅㢙
俒Я䄄华㫱   餒㺢管椚总鿈庈麤中䗱

㠁卸☭生有㎃㳌，在我澚匡，㴋应

騍是儤腁、㜮长、瑽侅和⬈趴。

当儤风⼗开一㳌的簛，曩曩

騕㲹芍着儤的气䛉，儤㝙的璀㲳在儤

风곝궣的〯芍下，积謿着力ꓪ，期䔶熏

㏸而⮃ꊙ一刻的姒ㄼ和蔦氮，在䫏⮄一

姍姍媙⬈䶐着儤곣的䩠中，儤㝙ꊙ

뀍强坚꼐的嫻力，着实駑☭感动。

而㜮㝙，一个捩搑，挩槊⛤的㝛ꮒ

高䜯㝙疿，地上搑嶛营营面而匡，

⭠场凾곝后聁㻘㠁，㻘몥䈱面树卲

誅ꋈ，⺯面徿水㠁绿，氭地ꓧꓭ巬ꂞ

㝙，㎢中郠낚逌薌，㜮㝙的氭ꓩ，恍

胉嵤ꓭ。

转濤⯒了瑽㝙，大地䫧上了ꓭ虝

的銡鏓，瑽㣏㦈缕高窅䫾红了莐迀，缕

椝稌痍上了长鎝，缕甿谷䰄上了锟鍯，

駑小徿귿뭅地ꊙ呤优겍耘╰，駑뫘

㲳㹻情ꓤ侒眞䒔了萈，何等瑽⩱耘冎，

㠁婟姒姒向衇。

而⬈㝙，轇没有儤㝙ꃟ☭的먉騕

눥、㜮㝙㛺观的ꭀ氲雷먍、瑽㝙騙☭

的╝熶卸实，⛰㴋♇有献缕大蔦撬

謿的耘数▟㶯㝙，㟧是情瘰初开

的㸵㟖，绫崀嶛悹♭态┧方，㟧♇不㝤

一网廛情，⽳䫞┧朮麓过㶯⬈的➜錾，

駑匡年儤㝙뇽水⮕的㏸㛫中开⮃㥞

耷的勡，婟时婟刻，┧禚⟺㶍，ꂞ风

都⢷婝，等䔶新一鿝生⾀。

而一个企业，㟧的成长□正㠁一个

☭的成长，同呤□要经⸉这㎃个ꮕ嫙。

民生信托于2013年正式成立，在

经⸉了“打基础”的2013年⯒2015年，

不硅是从业务发展、ꁾ营硅理ꂖ是从

倁化曵、精神㵶㎢的建设上匡駚，公

司在这三年ꓧ鱂过了䨿騻的“儤腁”

ꮕ嫙，我们在各个方面积謿⥈㜜着力

ꓪ，等䔶熏㏸而⮃ꊙ一刻的姒ㄼ。而现

在，转濤⯒了2016年，民生信托即㸞

ꁹ匡㟧的“ⶥ年成大业”的“㜮长”ꮕ

嫙。这个时候的我们，㠁卸騜是在水峗

地上⯝一㺂面窵，㴼能䔻䗪搇成一㑊

눥ㅲㅲ的揲눈，눥斀䩠的气⽱⺤☭

뎱鳉观労㒍巒濤눗。而作为民生信托

大㵶䎂的一员，我是于2015年12劓作
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为一⻐新员工加⪝进匡。㸉于公司，

我是一⻐新☭，㸉于信托行业，我更

是一⻐新☭。从正式⪝膷民生信托

⯒现在已三个劓有✍，㸉于新⪝膷的

我匡騜，感闒䔻㝃，□侅裯䔻㝃。

我感⺇䔻深的就是公司积极

的工作客㎭和虙好的工作环境。公

司各个部ꬾ▇ꭊ都能㝉积极协作

配合，⪴同努力保证一个駉⮦䧶뀉

潨㹻僃落地实施。同时，公司□为

大㵶提❵了虙好的工作环境咈上

的小嗙被、ⲋ公用的发侒、ꄽ駗

工⪾的配置以及銡䊳ꭊ蟬水ꭊ的设

置，都体现了公司以☭为本的经营

硅理理念，ꂖ有保崀ꮣ㤍以及朮业

硅理☭员㸉虙好ⲋ公环境的维䫞，

都駑☭閚䕒公司⦑㵶一呤，䛳心攍

뀎着㟧的嬓一个㵶☭。

䔻有䌘在民生信托“ⶥ年成大

业”的战略初期加⪝进匡，我䞰公司

正积极地鱂在䱲筻的大ꇔ上，同时

㟧□在大规模发展蔦䉁的各뀉业务，

使▇更⪾竞争力。在公司㠁婟ꁣ桍

发展的ꮕ嫙加⪝㟧，我䞰我一㴼能

㝉和㟧一起낚ꅌ成长，这不☹㸉于公

司，而┻㸉于我个☭，都是一个걾䕒

的成长机会，我䡇意与▇同⽿⼕⪴⾀

ꁾ，一起在这个“㜮长”的㳌虹，为公

司这曩缻虝的氭ꓩ，构瞣一曩鰱塁묛

缻虝䔅倕候的嵤ꓭ地孏。

嬓一个☭的能力都是有限的，

一个☭蝄䞰⺢긐蔦䉁⢳成一件事情

是䔻걾的，⛰蝄因不同☭⪾有不同

的能力而使▇在构成一个整体的时

候相◧作用，就会发生极大的化学应

而最后⼯现⮃一璀趋于完耘的集合体。

我䞰我们嬓一个☭□是一呤，莈瑠了民

生信托这个集体，我们都是不完整的，

䧶駠□傱岻⢳成䔻⚾大的事业，⛰是加

⪝了㟧，我们可以根䰕各蔦能力在各蔦

亘长的领域⮃力，这呤的一璀高效配合

相◧推进，公司的营낚䭰傽可䔶。

먉可以开㢽┨ꓪ㝙疿了。有的鯬鯰

┨ꓪ㝙的譻度，有的鯬鯰┨ꓪ㝙的ꄟ僻

度，有的鯬鯰用ꊙ脏┨ꓪ㝙的高度和

深度。至于䨿有的，已☆缕郛郠⹜数。

䨿有的豳，☆缕逼逌⹜罒⫘。䨿有的树，

☆缕风⹜绱㵇。而风，☆缕墤⯼的脚风꧉

⹜駘䖫，⹜㒍騊。

怮㗩⺳뭴媙的厏哽䫸媄蝆守一

䨗脚根，ⵌ地ꓧ千㴏┧䨮的㺒哖⺇㹻风

娀곣䪑蔦廛友地着一团小小的疿輁

的旼䈬。撬后，䘋撬有一㝙，呷把䨿

有的㻘匆水䏔都攻陷了。叾树把溽㵎的

䕣屰和民ꭊ的尉㝧都控制⛿了儤㝙

有㠁傁傛랓僻的椟䉞，因为长期軵騂的

企澀玖珎而耘╰起匡。

䉤労“儤腁”后ꁹ匡“㜮长”ꮕ嫙

的民生信托越匡越好，更䉤労这个大

㵶䎂的嬓一个成员都能☑⺇廛凈㜮⩱

的崟獔和ꓭ虝瑽侅的뫘嶛。我□澶心

地澀労，我能和民生信托一起，儤傽労

㜮，⪴同成长。
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七绝·三周年庆
俒Я周鴆㸙   信托餒务鿈

僇傽初生⩭⻊玨，

箌气╅匡⪝鿘㕔。

至信守托立㝙⾀，

三鿬腁腇成吝哖。

⪨方鯯徏绳鵕至，

◩弮髀匮竞相䊜。

年ⶶꨬ缟⯼瓨䌦，

䌳ꏞꂞꂞ▍勑㝠。

携手未来
俒Я詍卧   ➃⸂资彂鿈

水恍焪痍

怘㝙䈵嶛㢽于矻

峅嶯䪉䉛

风곝同薏⪴⮕担

三年基础

ⶥ年䶐手成大业

唙瞣中国

心䘑㝙下展㴥䡇

俓业守信

䗘騂㞆献⪴成长

开拓创新

立䗅㎽强鰯勑匡

ⶽ越成长

⡽䕒托♕ꓭ鬀髪

☓屽高꧇

ꓭ融봅뮿耘⻐⚿

越ꓩ暻㻘

磤槊鲨⽱ꁾ动会

新儤臅姐

뀬⡽晦銩䩜ⶶ兇

考核激励

☭䩜㕇⫄⥈后㜜

☆嵤⮕☑

朙☭뱚臔劓㑐

ꮒ⩱⢳事

䗪▍⢳☭澶实善

䑢䪉正气

和騸屰ꄽ冝䢘驎

羱羻☭䩜

顺势而为绯溯䈢

风控转型

荕鵕实地䗅嫻坚

投行硅理

不⢳ガ行小╘듸
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民生·传音

VOICE
40  中国民生信托有限公司2016年度工作会议顺利召开

43  中国民生信托有限公司2016年新春联欢会圆满落幕

45  民生资讯 
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年劓傽，中国民生信托有限公司年度工作会駖在民生ꓭ融会展中心ꓭ虝大⸈⺥开。公司ⰶ董事长⬌㴵

蜖、䙰鍧䑳以及公司高硅和全体员工加了会駖。

在本姍大会中，公司首䊛鯯务㴸鱋╅和首䊛风ꯟ㴸氭⻊氰⮕⯋就公司年度的经营情⬔和风ꯟ硅理工作情⬔作

专뀉䫟⼴，䑳䙰鍧作了公司年度工作䫟⼴并㸉年度工作进行了䙰体部翤。

公司൵༣Ҕ༇ܹᅼױ 公司൵༣ڋཉ้ܹࠤപ
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首先，䑳䙰㸉公司2015年在业务发展、ꁾ营硅理和倁化曵上䨿取䕒的成绩銩獏了芆㴼，同时䭰⮃在过⹜的一年中民生

信托的规模、侅⪝、利巷等核心䭰吙的大䋀㙨长是全体员工⪴同努力的结卸，作为行业中最年鿪的一㵶公司，在短短═年的

时ꭊꓧ已经鴳麄行业中廷水平，䑳䙰♣銩经营㺂㸉全体员工的ꀋ♕⮃銩獏感驊！�

갫后，䑳䙰䭰⮃，2016年公司全员应㸉经济ꓭ融䓺势有清醒駌识，同时要以大规模㙨资为㞓机、以澶正转型发展为核心

任务，在“投资、融资、投行、资硅、鯯富”◩方面发力䉘局，建造“蔦╭投资能力、资产硅理能力、鯯富硅理能力”三⺬强大的

“发动机”，㸞中国民生信托氮“ガ业ꧼ行ꮩ庸型”信托公司打造成为专业化、条线化、ꮒ⩱化的“投资ꧼ行硅理型”大型ꓭ融

机构。同时，䑳䙰ꂖ提⮃了“守纪、正气、和騸、创新、高效”的中国民生信托企业倁化精神。

公司ቀґᅭѷ
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公司副董事长冯宗苏

갫后，公司ⰶ董事长⬌㴵蜖♣銩董事会⢳䙰结駚騅，⬌䙰向公司全体员工⚿ꁒ了董事会精神，并㸉公司过⹜一年䨿取䕒

的成绩銩獏芆㴼。�

本姍会駖僻燛了公司2016年的工作重点，提⮃了⪾体工作要求和潨吙，公司上下要统一思䞰，团结一蔺，攻坚克걾，后匡㺈

上，为僃傽实现董事会燛㴼的战略潨吙而努力！�

最后，婟姍会駖中ꂖ㸉公司2015年度先进集体和个☭进行了銩䔓。



43

民生.⠛갉70*$&

中国字欰⥌䩯剣ꣳⰖ
����年倝僱翫妅⠔㕐忘衅䍋

年劓傽点⮕，中国民生信托有限公司

年新儤臅姐会在ⵌ☓民生ꓭ融中心$䍵㎃㺂ꓭ虝大

⸈䬕开䍈䋜，这是公司蔦年重新开业以匡╱ⲋ的首㺐

新儤臅姐会。�

全国侓协常㣘、中国峅嶯控股集团董事长、中国民生信

托有限公司董事长ⷓ䗅强先生在集团执行董事、峅嶯控股

执行董事⫅䙰鍧꼒兦生先生、集团董事、ⰶ䙰鍧、董事会璔

▫䕇建⪻先生和集团董事、ⰶ䙰鍧、董事长ⲙ理匃能先生

ꯡ同下，☠╤兰会现场为大㵶鼓Ⲧ加岓！

董事长在兰会开㢽⯼，发銩了搑情崎徱的駚騅，㸉中国

民生信托年取䕒的成绩銩獏⩪⮕芆㴼，并㸉年工

作提⮃展労和要求，同时向公司全体同仁蔺以新儤玖琀！

갫后，一⺬╝富㝃䔅的“民生儤兰”䬕开䊫䋜。�

兰会虹潨全部氮员工蔦罒、蔦㸍、蔦悎，䓺式㝃呤，精䔅

绳⼯，高愲不偃，眞点ꃆ⮃，⩪⮕展獏了民生信托☭的精神

风髳和虪勘䩜ⶶ，裯䕒了集团领㸍的一蔺好駬！ մ
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董事长ᇈྔՄޖՔ 董事长ƓلƔთ集团ᆺྡྷ董事ིݩ生༼生ƓႾلƔ、
公司副董事长ڏሾෑƓႾ၉Ɣ、公司ቀґᅭѷƓ၉Ɣܻ ैѝဍ

公司਼֤თဍ჻ލႜ集团董事、副ቀґ、董事会ඇ྾ࢀѨ༼生ƓႾ၉Ɣ
ࢉ϶ࢲࢉࠍ集团董事、副ቀґ、董事长ሀয়ৠ༼生Ɠ၉Ɣთ公司਼֤为ދ

ขझûᆏ嬛ບԵüƓҔܼڽয়ቀҍƔཱིû֗ྔüƓѝဍƥ಼ࣈܙࢹቀҍƔ

 û֠րࡌზüƓѝဍƥҔ༇ܼয়ቀҍƔ ཱིûԾྔށഹႂüƓԾྔ၃༇ቀҍƔ ขझûภѼབྷüƓҔ༇ܼয়ቀҍƔ
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中国民生信托虽获中国霆ⵚ市场201�年度⠏猖餑柄륫렳㤙

2015年11劓20傽，在第ⶥ一㺐中国证⯟市场年会뀑㞝

⪿獔上，中国民生信托⭮⡊稳健㙨长的业绩銩现，衇

裯中国证⯟市场2015年度优瑫贡献봅뮿㞝。中国证⯟

市场年会是氮证⯟傽䫟獘发起并╭ⲋ的中国证⯟汕年

度高盛㿳会，僁在打造中国证⯟市场高㺂㸉騅、⮕☑

冝䢘、创造⚃⡽的뀆绣☆嵤平⺬。200�年至♁已成ⲍ

╱ⲋ过ⶥ㺐，其专业䙎、㵊观䙎和勶㥓䙎被业⫐☭㛶璼

为鯯经证⯟汕的“騢鯪㸸㞝”。本㺐中国证⯟市场年会

首姍뀑发“봅뮿㞝”，僁在㞝励为中国资本市场创造⚃

⡽、为投资脢创造鯯富的优瑫企业。

中国民生信托
获霉年度⼾馊䧭型信托公司

2015年12劓�傽，氮

վ经济 观察 䫟 տ╭

ⲋ的“201��2015年

度中国ⶽ越ꓭ融㞝

뀑 㞝 ⪿ 獔”在 ☓成

ⲍ╱ⲋ。在本姍中国ⶽ越ꓭ融㞝信托类駬ꄑ中，中国民生信托裯駬

“年度ⶽ越成长型信托公司”。“中国ⶽ越ꓭ融㞝”氮վ经济观察

䫟տ发起╭ⲋ，是面向ꧼ行、信托、基ꓭ、保ꯟ等ꓭ融行业的综合

䙎駬ꄑ活动，僁在为中国最优瑫的ꓭ融企业提❵平⺬，⮕☑经营

理念和实鴬经돂，推动中国ꓭ融行业的全面改革和进一步发展。

本㺐中国ⶽ越ꓭ融㞝駬ꄑ⸉经呿❛䔰集、初ꄑ和终㵈三ꮕ嫙，经

过璇学駬⚃体系进行全面考核打⮕。婟姍衇裯“年度ⶽ越成长型

信托公司”，不☹是㸉中国民生信托═年匡䗪ꅌ、健䎙、虙好的发

展业绩的芆㴼，更是㸉公司在信托业转型芻冎下坚持创新，积极

进取的鼓励。

中国民生信托
获批㔿剣资产肅勉投资业务资格

为加ꅌ公司业务转型，进一步拓展股勶投资业

务，结合公司发展战略规⮦，中国民生信托向中

国ꧼ行业漳瀥硅理㣘员会ⵌ☓ꧼ漳局发起氰騟

以固有资产从事股勶投资的业务资格。2015年

12劓10傽，中国ꧼ行业漳瀥硅理㣘员会ⵌ☓ꧼ

漳局正式批㜩了我司的相⪸氰騟☓ꧼ漳㜩ֈ

2015։�05号，公司氮婟正式裯批以固有资产

从事股勶投资的业务1&业务资格。婟뀉重要

业务资格的取䕒，有ⲙ于公司进一步拓展资本

市场业务，䪆大固有资产投资范㎭，提升公司的

业务创新能力和资产硅理水平，╝富公司的产

结构和服务璀类，㸉公司劸着专业化方向进

行大力转型发展⪾有重要意▄，我们相信这必

㸞成为中国民生信托积极创新、转型发展的一

个强大动力。

民生资讯
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卢志强袙✲ぢ㢕傉㣐㷖侮⡤䯩妴�➉⯋

2015年12劓21傽，㜩傿大学吿董、㜩傿大学经济学ꯗ吿、中

国峅嶯控股集团董事长、中国民生信托有限公司董事长ⷓ䗅

强先生ꄽ过峅嶯公益基ꓭ会，向㜩傿大学整体䯧鰭�☳⩧☭民

䉕，创下了㜩傿大学吿眧及箕駉䯧鰭ꓭ뀭的駘䓡。这�☳⩧

╭要用于支持学吿的学生创新创业、学生嶯㜾☆嵤㞝学ꓭ、ⲙ

学ꓭ、䉞资队⚦高盛☭䩜䑜进和侷学璇煝用䨼基本建设等方面

的发展，推动㜩傿大学侷芍事业发展。�

卢志强袙✲虽获新华緸
201�年度中国⟱业爢会餓任杰ⴀ⟱业㹻㤙

2015年12劓22傽，氮新ⶶ羱、中国獘璇

ꯗ企业獘会鯰任煝疵中心等位臅合╭

ⲋ的“2015中国獘会鯰任公益潂⪿”在

ⵌ☓ꦙ띳⺬国㶅눒╱行。中国峅嶯控股

集团董事长、中国民生信托有限公司董

事长ⷓ䗅强衇裯2015年度“匮⮃企业㵶

㞝”。ⷓ䗅强董事长劁裯䕒2012年度“匮

⮃企业㵶㞝”，婟姍⫙度裯䕒衇霶，是獘会各汕㸉♑长期以匡

的曄心善╱的⫙一姍高度芆㴼。

中国民生信托获霉年度ꆄ晥信托公司

2016年1劓15傽，2016年

ꓭ融理鯯创新与发展駢

㑐凥第⪮㺐“ꓭ鬀髪”㞝

뀑㞝潂⪿在☓╱ⲋ，中国

民生信托裯駬“年度ꓭ曵

信托公司”。“ꓭ鬀髪”㞝뀑㞝潂⪿氮ꓭ融理鯯勵䗅

獘╭ⲋ，是国⫐ꓭ融理鯯汕规模最大、㺂姍最高的专

业㞝뀉，□是ꓭ融理鯯产和成卸的专业展獏瘎口，

僁在打造ꓭ融汕营ꨆ与服务创新的☆嵤平⺬，➶进

国⫐ꓭ融理鯯市场的讕ⲿ发展。经过駬㣘会的综合

駬㵈，中国民生信托⭮⡊2015年度稳健㙨长的业绩

銩现，裯䕒“年度ꓭ曵信托公司”的曵综合㞝。

中国信托业协会곭㼋ⵌ霄公司

2016年3劓16傽下ⶭ，中国信托业协会⪋㣘▫駘、专膷ⰶ会长常务恲虚僻、专膷ⰶ

会长椟╰㦛、ꋡ方ⰶ璔▫长、会员部╭任㳇곣、蔦律部╭任꼒䗅坚、ⲋ公㵎╭任驊귿

一行⯒中国民生信托有限公司进行调煝䭰㸍。公司䙰鍧䑳、首䊛鯯务㴸鱋╅、首䊛

风ꯟ㴸氭⻊氰、董事会璔▫匃寏平、ⰶ䙰鍧闌椝平、駉⮦鯯务部䙰经理♜儯ꮒ、ꁾ营

硅理部䙰经理뎢┿䁷䱹䔶了协会领㸍一行。方就行业駬绣、专业㲳公司设立、“营

改㙨”及行业㕇駕等事宜进行了深⪝☆嵤与䱲駐。
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➢爢会变鴲霹饰

过⹜⭠溯年匡，璇学和技勘一潳推动着☭类獘会发生一姍

一姍重大的变革。一溯◩ⶥ年⯼的工业革⾀㸞☭类的手䔥

䍐从手工业中闌侒⮃匡，緾勵的手工ⲧ动被大规模的机㊮设㜜

䨿替♣，☭类进⪝了大规模的机㊮时♣。┢ⶥ年⯼駉砯机的⮃

现使䕒绳緾⫩勵的数䰕㜘理和信䛉㜘理工作变䕒鿪卄➬䰤，氲

荆开㢽♣替☭荆从事駘䖫、㲾⥈和信䛉㜘理工作，☭类就婟进⪝

了蔦动化和冝能化时♣。过⹜三ⶥ年匡◧臅羱的⮃现和册及打

熏了☭们在疿ꭊ和时ꭊ上的ꮞ갳，䔥䍐改变了☭类⚿统的生活方

式和经济獘会发展模式，☭类进⪝了◧臅⪴ꄽ的时♣。而在婟

刻，一뀉⻐为ⶔ㑊ꨄ的技勘正䛨䛨地改变着我们的生活，䧶駠

在勑匡ⶥ年氋至更短的时ꭊꓧ，☭类㸞步⪝一个䂃新的时♣�

ⶔ㑊ꨄ时♣。

➊⛎僽区块链

用駉砯机騕阌匡駚，ⶔ㑊ꨄ是一个駉砯机⮕䉘式羱

缘，是一个⹜中心化的、公开ꄟ僻的全羱☆儅駘䓡鯳本。

ⶔ㑊ꨄ的嚤念匡徏于比杅䉕，一璀完全起徏于駉砯机技

勘的、不⺇任何鯴䉕发行机构控制的䙰ꓪ固㴼的氲㲳鯴

䉕，ⶔ㑊ꨄ技勘就是比杅䉕最核心的技勘厜构。在ⶔ㑊

ꨄ上没有任何中心机构匡控制䧶駘䓡嬓眧鯴䉕的☆儅，

嬓一眧☆儅都氮全羱䨿有虹点匡同时駘䓡，䨿有☭⪴同

与维䫞信䛉的安全䙎和⬮燛䙎，⛰没有☭澶正䬿有和

控制这个数䰕䍍。䓺骮地駚，ⶔ㑊ꨄ是一个逌䈬式䧶逴

迕羱式的羱缘结构㠁下㎽二，在这个结构中没有任何

一点作为羱缘的中心，嬓一虹点都是ⲍ能地位完全平等

的个体。

⼓㗌Ꝇ�佖」⚆歲涸⸂ꆀ
騣վⶔ㑊ꨄ假缋嵴譻㎽㸍騣տ劔䠋俒Я㷆峇   投资Ꜿ遤✳鿈
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当任意═个虹点▇ꭊ发生☆儅，这个☆儅信䛉会蔦动㜜

⚌在全羱䨿有的其♑虹点中。我们傱괛担心叄一个虹点会⮃

现问题，即使个⯋虹点的服务㊮⮃现侚障，♇有大部⮕的ⶔ

㑊已经把☆儅信䛉⬮燛駘䓡。在这璀⮕䉘式的羱缘鯳本中，

嬓个ⶔ㑊的⪴同駘䓡打熏了潨⯼◧臅羱㸉中心服务㊮的依

赖。而┻，氮于☆儅信䛉被寏╽㲾⥈在全羱䨿有☭的㜜⚌駘

䓡中，㴋不可被⛊造、磅改，因为蝄要更改叄뀉☆儅数䰕，괛

要打败全羱51�的㜜⚌数䰕。当ⶔ㑊ꨄ上的虹点越匡越㝃，

⛊造的成本□越匡越大，以至于㴋⭠▊不可实现。同时这璀

全羱駘鯳的模式安全系数更高，过⹜我们䨿有的☆儅信䛉都

保㲾在ꧼ行服务㊮中，轇撬ꧼ行系统有强大的ꮑ挩㙡匡ꮑ婝

묶㵊的攻⮄，⛰相㸉于攻⮄整个羱缘51�以上的㜜⚌数䰕，

兇撬ꧼ行的数䰕䍍更㵽儅ꈘ⯒묶㵊的攻⮄。

区块链“兰腊ざ紨”劼ⵖ

氮于ⶔ㑊ꨄ有逌䈬式的⮕䉘式羱缘结构，可以在全羱

任意═个虹点中潳䱹建立起1FFS� UP�1FFS的臅系，这➬䓺

成了一个点㸉点的支♕体系，勑匡我们向全┿汕任意一个閤

落可以潳䱹发ꃼ的就不婝是信䛉，ꂖ可以是鯴䉕，并┻在整

个过瓨中没有ꧼ行的与。过⹜我们的鯴䉕☆儅建立在ꧼ

行体系▇中，嬓一眧☆儅都是ꄽ过㝠行的支♕清砯系统匡

支持，轇撬潨⯼我国国⫐支♕清砯系统已经完全实现羱缘

系统现♣化，⛰嬓个系统芻后都괛要投⪝䈵大的建设ꁾ营

费用。而┿汕ꧼ行的一⚌最新䫟⼴兇獏，潨⯼全槊♇有25

☳的☭口用不起ꧼ行这뀉僧鰂的服务，♑们大㝃生活在发

展中国㵶，没有ꧼ行鯳䨮。在ⶔ㑊ꨄ中没有ꧼ行的中心服务

㊮匡駘䓡✘的嬓眧☆儅，取而♣▇的是全羱䨿有☭为✘駘

䓡✘的☆儅信䛉，同时ⶔ㑊ꨄ的“冝能合约”机制保证了嬓

一个鯴䉕不会被重㜩支♕。“冝能合约”机制利用了◧臅羱

的数㲼加㶕技勘，在数㲼加㶕技勘⮃现▇⯼，数㲼鯴䉕䧶脢

任何数㲼资产都⪾有傱限可㜩制䙎，正㠁一㸖氲㲳ꊪ件可以

被转发㝃姍。在ⶔ㑊ꨄ的数㲼加㶕技勘下，嬓个☭持有的鯴

䉕都有一嫙㸉应的㶕焺，当✘괛要发起一眧转鯳☆儅时，✘

괛要提❵一╢鯴䉕的㶕焺，全羱各虹点⪴同돂证㶕焺，돂证

ꄽ过后鯴䉕被⮦转⯒䱹侅方。在鯴䉕⯒ꁒ㸉方的ꊙ一刻，✘

的这╢㶕焺㝤效，系统蔦动为鯴䉕加上了一╢新的㶕焺。䕱

环䔯㜩，嬓一眧的☆儅都会使上一╢㶕焺㝤效，同时生成新

㶕焺。这就保证了在没有ꧼ行䧶其♑中心机构与的情⬔

下，同一个鯴䉕不会被用匡支♕═姍。数㲼加㶕技勘其实是

在ⶔ㑊ꨄ中⫭⪝了一㞟㶕焺学的駉砯机騕阌，以ꁒ⯒ꉍ⩹重

㜩支♕的潨的。撬而我们可以进一步优化这个駉砯机騕阌，

以实现更㝃的潨的。❛㠁我们可以设置为㸞这卶鯴䉕在勑

匡的叄个杅㴼时点蔦动支♕，䧶脢设置为这卶鯴䉕的支♕

괛要ꁒ⯒叄璀提⯼设㴼好的条件。在荆崫大开的氻面下，我

们➬为一眧矻的☆儅㙨加了傱数璀设㴼和可能。这就是

ⶔ㑊ꨄ中的“冝能合约”机制，这璀ꄽ过设㴼駉砯机騕阌匡

蔦动执行☆儅的“冝能合约”机制为ⶔ㑊ꨄ的勑匡打开了更

加䌦峅的应用疿ꭊ。

区块链㥵⡦改变世界——全新的餗䋏体禹

㠁上䨿ꃎ，ⶔ㑊ꨄ兇而儅见的优势在于㴋的全羱溫駘

ⲍ能和冝能合约机制，㴋最大瓨度上保证了嬓眧☆儅信䛉

的⬮燛䙎和安全䙎，撬而ⶔ㑊ꨄ最大的优势在于㴋的⹜中
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心化。正㠁作为潨⯼ⶔ㑊ꨄ最好的应用实❛�比杅䉕，氮于

不㲾在任何中㝠机构匡控制比杅䉕的发行数ꓪ和发行ꅌ

度，这璀䙰ꓪ固㴼、不会被갫意㙨发的杅点使㴋㝙撬成为一

璀⪾有保⡽、ꉍꯟⲍ能的优鯵资产。□正因为㲾在这呤的㝙

撬优势，比杅䉕的⚃格在短短的⭠年时ꭊ⫐从最初的⭠⩧

ꦷ上巹⯒现在的3000㝃⩧。⛰⚃格都⺢是銩相，疵皸这璀

⹜中心化的机制会为我们的┿汕䊎匡䘤呤的改变⽑我们

可以以现㲾制度下的鯴䉕发行以及当⯼国ꮪ鯴䉕体系现状

匡⢳一比较唯理。�

任何☭提⯒鯴䉕发行，都会阌必璼耘⩧。耘⩧作为最╭

要的国ꮪ鯴䉕，一潳以匡都在╭㸍着全槊的鯴䉕嵤ꄽ。不⛰

在0�年姍鰄ⷩ机发生⯼㠁婟，即使在姍鰄ⷩ机发生▇时，♇

⮃现了一◲有⪸耘⩧的㞂䙓现骮。200�年中期耘国䨼地产

市场率先䁽彼，갫后ꓭ뀭大랻雷剾⩨䑲熏产，10劓⚌全耘的

ꓭ融市场已经峒巬尳巏，债⯟市场䱹ꂀ⬍点，大型鯴䉕基ꓭ

市场已鳰⪝深谷。从⸉⺮长岉中澚，任何一国发生ꓭ融ⷩ机

䧶经济ⷩ机时，傱駢是本国投资脢ꂖ是㜾国投资脢都会ꄑ

䭃䬂ꄂ资本清♎本䉕，ꓭ融ⷩ机的发生必㴼会缕ⷩ机发生国

以蔺⾀地打⮄。撬而♥☭괭䝫的事情发生了，就在全耘ꓭ融

市场Ⱖ揓괭衄的0�年�至10劓，一鿝桍揓的鯴䉕大愲ꁣꅌ巏

⪝了ⷩ机的괭中地䊎�耘国。耘国本㏸投资脢绳绳乗㎈嶯㜾

投资转投国⫐市场，撌䙋的㜾国投资脢更是逌䬿而至大ꓪ购

⪝耘⩧资产，泳柄的投资脢们駑这股资本嵤⪝大愲䟙悎䟙

揓。☹☹═个劓时ꭊ，耘国证⯟市场的资ꓭ⬥嵤⪝뀭ꁒ⯒了

5000㝃☳耘⩧，而这个数㲼鱪过了当年⯼⪨个劓耘国证⯟市

场资ꓭ⬥嵤⪝的3⠩㝃。在ⷩ机时期傱駢㠁何都应騍大䋀鯹

⡽的耘⩧不⛰勑㠁大㵶뀔期ꊙ呤大䋀鯹⡽，而相㸉于其♑

鯴䉕⮃现升⡽。轇撬各国侓䍠都已意识⯒这呤的问题，⛰潨

⯼在全槊范㎭⫐ꂖ䪨不⯒任何一璀鯴䉕可以替♣耘⩧的国

ꮪ鯴䉕地位，傱駢是姚⩧ꂖ是傽⩧，都傱岻ꁒ⯒耘⩧在全槊

ꓭ融市场的䔕⿱力，而☭民䉕更是在短时ꭊ⫐傱岻取♣耘⩧

匡╭㸍全槊的鯴䉕市场。氮于䪨不⯒更加合ꃿ的替♣资产，

在深陷ⷩ机▇时各国投资脢♇撬ꄑ䭃大ꓪ持有耘⩧匡作为

鯯富的ꉍ걾䨿。䔻兇撬，在这场没有熾揼的鯴䉕战争中，耘

⩧已经深深缍厜了全槊经济。而耘臅⥈作为╭㸍耘⩧发行的

中㝠机构，全勶控制着耘⩧的❵缕䙰ꓪ，在ⷩ机匡╤时ꄑ䭃

加ⷧ鯴䉕匡瓑ꓤ耘国㸉其♑各国的债务，同时用一鿝一鿝

的2&匡⯢激耘国国⫐经济。各国侓䍠濤澚着一鿝鿝的耘⩧

䪆䑳侓瞬使手中的㜾寤⥈㜜不偃鯹⡽，ⷮ 在没有其♑ꄑ䭃的

情⬔下⺢䕒缣续大ꓪ持有耘⩧资产。

在当⯼这璀㲾在一㵶中㝠机构匡控制鯴䉕发行䙰ꓪ的

鯴䉕体系下，各国☭民都依赖于本国的㝠行匡控制鯴䉕❵

缕，全槊☭民□都⺇制于耘臅⥈的鯴䉕❵缕侓瞬。而在ⶔ㑊

ꨄ技勘下ꁾ行的比杅䉕䧶类⛤氲㲳鯴䉕体系ꓧ，不㲾在任何

一㵶中㝠机构匡控制鯴䉕❵缕，□没有缙㸉的上䉿视閤匡╭

㸍鯴䉕发行、漳硅鯴䉕☆儅。在这呤的机制下嬓璀鯴䉕地位

完全平等，□不㲾在任何一璀鯴䉕能㝉╭㸍全槊经济。㹻硅

潨⯼♇有大部⮕国㵶不䪩駌比杅䉕及类⛤的氲㲳鯴䉕，而┻

从潨⯼匡澚蝄要实现以这类氲㲳鯴䉕匡替♣╭勶机构发行

的岻䉕ꂖ㝛过ꈃ远，⛰并不䱗ꯙ勑匡会有更加优于比杅䉕

的、能㝉裯䕒国ꮪ鯴䉕基ꓭ组缃駌可的氲㲳鯴䉕⮃现。

区块链㥵⡦改变世界——消ꤑ信䜂♶对獦

氮于在ⶔ㑊ꨄ上信䛉不⫙从㺲于叄个中㝠机构，而是

㜜⚌在全羱䨿有虹点▇上，信䛉则能㝉实现完全的公开和

ꄟ僻，信䛉不㸉璼现骮不⫙是制约獘会发展的一大障爔。㹻

硅在◧臅羱䗪ꅌ发展的♁㝙，大ꓪ的信䛉不㸉璼现骮已经

消ꯙ，⛰在叄◲方面♇撬㲾在严重的信䛉嵤ꄽ问题。一方面

在潨⯼的◧臅羱体系下信䛉可以被⢳⢏，䧶脢被叄◲机构磅

改，信䛉㲾在着严重㝤澶的问题；⺞一方面潨⯼♇撬是氮营

駗和ꮣꓧ䉄䉄这呤的◧臅羱䈵㝧控制着全羱中大部⮕的数

䰕，用䨮能㝉裯䕒的数䰕☹☹是⬍㻘一閤。而在ⶔ㑊ꨄ中，

䨿有☭都能㝉公开地裯取全羱䨿有数䰕，信䛉实现公开蔦氮

嵤ꄽ不⫙是唙䞰。蝄能㝉消ꯙ信䛉不㸉璼现骮，ꊙ▂䔻㝃困

䪑经济獘会发展的问题都㸞不㜩㲾在。

信䛉不㸉璼的消ꯙ□㸞缕股玭☆儅市场䊎匡䈵大的改

变。"股市场常年匡㲾在着公信力罼㝤的局面，信䛉不㸉璼

的㲾在使䕒⫐䋜☆儅뀡緾发生。氮于大ꓪ信䛉被䱌握在上市
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公司及相⪸机构，个☭投资脢裯䕒的信䛉ꄽ常是被过怱䱆㝃姍的姍要信

䛉。氮于信䛉不㸉璼而䊎匡的⫐䋜☆儅使䕒"股市场公信力严重罼㝤。

蝄勑匡䨿有投资脢能㝉在一个ⶔ㑊ꨄ股玭☆儅系统中进行☆儅，嬓个投

资脢都能㝉平等地裯䕒䨿有市场信䛉，股玭☆儅澶正建立在投资☭⚃⡽

⯀偃基础▇上而不是建立在⫐䋜信䛉基础▇上，ꊙ▂勑匡股玭市场的

公信力㸞会大䋀地提升。�

区块链㥵⡦改变世界——全爢会薴㔵的“”⻊

ꯙ了在鯴䉕领域可以有⮕䉘式地全羱駘鯳ⲍ能，任何类型的有䓺资

产、傱䓺资产都可以在ⶔ㑊ꨄ这呤的系统上进行駘䓡、ꃰ鶅、漳视和☆

儅。这呤⢳的㞂㠺▇㜘在于，在駘䓡和駌证信䛉方面，我们不괛要依赖任

何的实体和漳硅机构，氋至不괛要信任任何☭。叄个☭可能会娀돍✘，一

◲机构可能会磅改✘的信䛉，而把信䛉駘䓡在ⶔ㑊ꨄ中就䓺成了嬓个☭

为✘提❵公证的⪴识机制。这不⛰㸉于嬓个个体和机构䊎匡了䈵大的

➬利，㸉于创作脢和虪勘㵶匡騜□是㸉知识产勶的䈵大保䫞。创作脢可

以把▫禶、꼟▍、䔕视Ⱖ等作潳䱹在ⶔ㑊ꨄ上溫駘公证，任何其♑☭

要观澚作时，提⯼设㴼好的駉砯机♣焺会㸞费用潳䱹从消费脢鯳䨮支

♕至创作脢鯳䨮，澉⹜了任何的中ꭊ环虹。傱괛公证机构的駌证，□傱괛

发行机构⩪当中♃，创作脢和消费脢潳䱹的屰ꄽ☆儅为方创造了最大

效用的鰯。这呤的机制能㝉极大地激发⮃创作脢的搑情，□会为獘会

䊎匡更㝃更好的创作。

䭶攍这个思路汉䞰下⹜，基本上以䔯任何괛要ꄽ过一个⡽䕒信赖的

组缃䧶勶㥓机构的证僻䩜能进行下⹜的事情，勑匡都有可能用ⶔ㑊ꨄ缑

过⹜，从而被“⹜”化了。㸉于国㵶匡騜，在ⶔ㑊ꨄ的系统下，侓䍠的各뀉

漳硅成本□㸞大大ꮴ⛽。因为信䛉一傿被駘䓡不可更改，ꊙ▂我们要句

澚一个☭䧶一㵶机构的信用駘䓡䘤▂呤，潳䱹句澚♑在ⶔ㑊ꨄ上的信用

駘䓡➬一潨了撬。

傱駢是鯴䉕信用体系的变革、信䛉不㸉璼的消ꯙꂖ是獘会生活方方

面面的⹜中心化，ⶔ㑊ꨄ这뀉技勘都会缕我们的勑匡䊎匡更㝃可能。正

㠁▫中⯼阌䨿騜，僀的机制被打爖，必须要建立更好、更有公信力的新

机制。“⹜”并不是潨的，我们更⪸心的是“⹜”▇后ⶔ㑊ꨄ为我们䊎匡

䘤呤一个更好的新獘会。轇撬ⶔ㑊ꨄ这一技勘ꂖ正在覰蛺中䛨䛨生长，

⛰我⛤▊已经澚⯒一个☆儅更➬䰤、生活更蔦氮、獘会更蔦治的时♣向

我们鱂匡！

傱駢儱鯴䉕⟥氠✅笡溸⺈긞յ⟥
䛉┯㸉璼溸巆ꯙꂖ儱獘⚷气嵛做

做긖긖溸⹜╚䖦ⶔ㑊ꨄꂘ뀉䪫勘ꌬ
⚷缕䧰♰溸勑匡䊎匡剳㝃⺪茤ն婞㠁▫╚
⯼阌䨿騜僀溸勨⯜錻䩤爖䖪뀋锢䐮皒
剳㟲յ剳劔⪫⟥ⲇ溸假勨⯜ն

书ぜ：《区块链：新经济覰㕃⿺㼋靀》

作者：[繠] 梅Ⱎ㧙·倛♰

出晜：新星出晜社
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我们䨿正在经⸉的业务转型，并不是我们一个部ꬾ，一

个公司栃⮃心鍧的行为；事实上，信托行业⫐的其♑騠㝃公

司，╺至于ꓭ融行业⫐的各㵶ꧼ行、投行、1&、保ꯟ等各类

型ꓭ融机构册ꇁ在提⮃并实鴬业务转型有㐴ꭊ䙰结剮ꓭ

融业转型就是⚃⡽中厀⯼瓌ꧼ行䫜投行业务，投行䫜1&

业务，1&䫜7$业务。实ꮪ上，䕼观个体的业务转型，是为

了睋合中国经济整体转型的괛要。ꓭ融机构的业务转型，是

为了ꃿ应实体经济转型的괛要。

ꊙ▂，为☴▂騜中国经济⯒了必须转型的时刻了⽑为

☴▂騜过⹜ⶥ✍年的经济高ꅌ㙨长方式⯒了걾以为缣的地

步⽑⯒䍐是新一♣领㸍集体的駌识䈽异ꂖ是㲾在叄璀㵊

观⸐力，在ꃀ使中国经济⢳⮃重大调整⽑在转型要求下实

体经济騍䔯何㜘调整⽑为了和大㵶一同理闌这◲问题，

本劓騣▫眧駘，╭要䷃要了վ知▊տ公⚱号⻡╤的煝疵倁皺，

以及营駗璇技뀡ꇔ⮃曬的鯯经类汉ꨆ▫վ鴚汕2ⶥ大行业

◧臅羱�转型红利տ，䉤労从☭口⽟期的閤度ꭦꃎ中国经济

䨿面╤的㵊观⸐力和转型ꃀ⮘瓨度，以及更好的理闌在“◧

臅羱�”与各个⚿统行业融合中，最核心的“◧臅羱�”制造，

即“冝能制造”的发展理念和可能的ガ业应用方向。

俒Я゠䙕樆   投资Ꜿ遤㔋鿈

4'#&+0)

靀շ騗歲�：⼧㣐遤⚌✽翫緸�鲮㘗紤ⵄո

್փ
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➢➃〡ワ劍溏转型⾓力

☭口问题不⩱是獘会学问题，更是䔕⿱㴥观经济⽟期的重要因筷。❛㠁，☭口的

㝃㷒，潳䱹䔕⿱⯒全獘会⮰䙎购䨼괛求的㙨⭀，䔕⿱⯒消费活动的活跃与⻲，䔕⿱⯒

ⲧ动力市场❵缕的数ꓪ与结构。

ꂀ溯年ꭊ，我国╭要☭口数䰕㠁下㎽

从理駢上，中国的⮃生☭口剱线决㴼了媄◿☭口剱线䐥后�0��5年和嬢业☭

数�新㙨ⲧ动力剱线䐥后22�25年。�

从上㎽可知

1ⴀ生➃〡凐駮的十年

"��0后☭口�0���年⮃生☭口ⶥ年ꭊ下ꮴ5��，为溯年匡最大鳰䋀，造成

2012年�2025年嬢业☭数�新㙨ⲧ动力大䋀下ꮴ；

2中国鵓来➃〡蟥綫的时代

"��⮃生☭口凾鳰▇后，2001至♁的⮃生☭口数保持平稳，⛰考軭⯒婟过瓨中☭

口基数在不偃䪆大，ꊙ▂騜僻，我国⮃生率是在ꄢ年下ꮴ的；有数䰕銩僻我国⮃生

率2001年为1�3�，ⶥ年后2011年☹为1�0�，绱使二苁侓瞬뀔駉㸞生芍率提升至1�25

䈱⺯，⛰갫着我国☭㐭(%1提高，从中长期勑匡10年澚，我国的⮃生☭口㸞同发

ꁒ国㵶䨿实鴬过的规律一呤，⼯下ꮴ趋势；

#��勑匡ⶥ年2015年�2025年，氮1��5�1�55年⮃生☭口决㴼的媄◿☭口，㸞

ꄢ庱上升；

$��勑匡ⶥ年，下ꮴ的⮃生☭口剱线和上升的媄◿☭口剱线뀔駉㸞于2020年䈱⺯

⮃现☆，中国正式进⪝☭口覶罥的时♣；

3上鶣➃〡곿✵未来十年鸣䧭的经济䕧ㆇ

"��购䨼괛求下ꮴ

ⶥ年ꭊ结㨱ꃿ볝☭口⭀㸵一，购䨼的⮰괛大约于201�䈱⺯⮃现覶罥点，而

❵缕短期⫐傱岻消化；㓻市化率♇有㙨长疿ꭊ，⛰㙨ꅌ已ꮴ至嬓年1�；═脢㸉⬐，⮰

괛뀔駉于2025年䈱⺯ꁒ⯒뇽和勑騎缂騜僻嵱砯。

书ぜ：《騗歲2：十大行业互联网�转型紤利》

作者：艗雴科技곸道

出晜：机唒工业出晜社
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#��⫐괛消费괛求下ꮴ

2015年开㢽⮃现尸车、㵶氲等消费怫ꨆ现骮，嵱

与╭力消费☭聁⭀㸵有⪸；

$��ⲧ动力❵缕下ꮴ与产业升绣

ⲧ动力ꄢ庱下ꮴ造成⛽盛制造业巹工资䫜工☭，小⸅

不能䪩担面╤⠲ꭃ，大⸅괛要䑜进工业机㊮☭等手嫙提升

生产率，制造业⚌뀭向봅㝧集中；新㙨ⲧ动力中大学生比❛

㙨加，大ꓪ进⪝ꓭ融、◧臅羱、倁化等服务业；

☭口问题䨿䑜发的经济䔕⿱，一⺝騅，勑匡◩年，新

生♣☭口䙋Ⱖ⭀㸵，产业升绣的ꅌ度必须和消费市场的覶

罥鰨鳷。时ꭊ瘎口⺢有◩年，这就是ꃀ⮘괛要经济转型的

㵊观依䰕。

“互联网+”的真姻ꅾ中之ꅾ：互联网+ⵖ鸣

1䊭㣐的产业劼会

㠁挩㠁衫的◧臅羱�服务业▇㜾，有一场正在进行的工

业革⾀。

这是一鿝在全槊ꄢ庱兴起的制造业革⾀、璇技革⾀，会

䊎匡澶正深刻的产业变革。

在뀆㺂设駉㺂面，中国的转型升绣，□必须抓⛿这新一

鿝全槊工业璇技革⾀的㞓机。⻲则，强㠁傽本，因ꨟ㝤信䛉

技勘的发展机ꆱ，在◧臅羱䊎匡的革新中，已经╓㝤了第一

嵤工业国㵶的地位。

这新一鿝工业璇技革⾀，全槊的╭㸍勶，在耘国和䖎

国，═脢正展开㸉勑匡┿汕工业吙⬮的争㝰。2012年，耘国

公䉘了վ先进制造业国㵶战略駉⮦տ，提⮃“工业◧臅羱”，

䉤労以(&、*#.、熣谷等为支临，氮鿞件打ꄽ硬件，实现冝

能制造；2013年�劓，䖎国正式公䉘վ䖎国工业��0战略տ，䉤

労以锟ꬾ㲳硬件、䍍ⷒ机㊮☭公司、4"1等公司为基础，➆

重氮硬件打ꄽ鿞件，同呤是为了实现冝能制造。

中国作为ꃰ갫脢，ꄑ䭃了䖎国吙⬮，推⮃了“中国制造

2025”。

2015年�劓1傽，国务ꯗ发䉘了վ国务ꯗ⪸于积极推进

“◧臅羱�”行动的䭰㸍意见տ国发ք2015օ�0号倁，其

中的“◧臅羱�协同制造”可以騜是我国“◧臅羱�”战略中

最重要的部⮕。

騜“◧臅羱�制造”是中国经济转型升绣的重中▇重，

原因╭要有三

"��䔕⿱中国的就业。制造领域，就业☭员ꁒ�000┧⻐

以上，制造业没有뇹⻃，就是ꂀ一☳☭没有뇹⻃；

#��䔕⿱中国的⫯事国ꮑ；

$��䔕⿱中国的㜾鰅⮃口。

这就是上升⯒国㵶意䗅㺂面，我国㸞大力发展◧臅羱�

制造的ꆒꀀ根䰕。

在◧臅羱领域，过⹜15年，䨿有的资徏、资ꓭ都⸐在第

三产业，可璼▇为消费◧臅羱。现在，◧臅羱终于匡⯒了工

业。䰕⛓砯，◧臅羱�制造，会在勑匡的30��0年ꭊ，创造⮃

一个┧☳绣以上的䍣大市场，在资本市场上㗛造鱪过300㵶

以上的上市公司。

2Ⱒ岤✽翫緸�ⵖ鸣的⛰㣐䪮助佅叙

"��三大基础技勘工业朮臅羱、◥駉砯、工业大数䰕

#��═大硬件工⪾3%打ⷧ、工业机㊮☭

$��═大鿞件支持工业羱缘安全、知识工作蔦动化

%��═大朽䑜技勘輁䬸现实、☭工冝能

3兰腊ⵖ鸣䪮助的傍期䎾欽

冝能制造是一个䈵系统，㴋改变的傶䭇机㊮设㜜、原

包倣、❵应ꨄ、煝发与嵱駽平⺬、制造过瓨硅理与数䰕⮕卥

等等，□䭇最终的工业消费。

在这一䈵系统没有成斀以⯼，工业产的生产轇撬远

没有实现冝能制造，⛰部⮕工业消费已经开㢽駽㎽⪾有

㐃뀆㺂駦駉㺂긖╚㎼溸鿛㒘ⶬ绣□䖪뀋䫈⛿ꂘ假┞鿝⪢槊䈰╃璇䪫
긞⾀溸㞓勨ն⻲⮯䒩㠁傽勔㎌ꨟ㝤⟥䛉䪫勘溸㺥勨ꆱ㐃◧臅羱䊎
匡溸긞假╚䉂缋╓㝤◗睘┞嵤䈰╃㎼㵶溸㐌⛻ն
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冝能技勘的初步杅䔰，并駽㎽ꄢ庱与消费脢괛求实现◧

动，在婟⮬╱⭠뀉初期应用。

ĸ܄�၃ࠖఝಭ

2015年2劓，习ꂀ平在叄倁件上批獏，机㊮☭긌常重要，

中国3、�劓⚌就巏现了1�0㝃㵶机㊮☭公司。╅袾、嶀尉等

部⮕澉市已经提⮃机㊮䰄☭，侓䍠缕◙㞝励。

工业机㊮☭在全槊有三大公司䖎国的䍍ⷒ，橱⪿的

"##，傽本的发ꊙ璇。騍领域我国最好的公司是中璇ꯗ

届ꮒ䨿下㺲的新卄机㊮☭公司，已在创业升上市♣焺

30002�，䨗婝儨傽，市⡽3��☳⩧。

ĸ�ᇍడӡ

冝能尸车产业뀔駉㸞在2020年䈱⺯鱂向成斀，氲动车

的姍行뎬ꓧ瓨ꁒ⯒300�500公ꓧ，⩪氲时ꭊ实现小时

⫐完成，䧶脢ꄽ过氲池璝鰎方式，在⩪氲皭即时更䰄氲池；

ꄽ过㝛ꮒ能技勘䐥长氲池的使用ꓧ瓨；尸车亣控◧臅羱化，

冝能㸍薨傱☭뎴뎬，这◲技勘的䑜⪝㸞㸉⚿统尸车产业䓺

成强揓的替䰄效应。

ĸ�ᇍࠖ٭

傱☭机技勘正在鱂向成斀，⛰潨⯼更㝃是㸉于国ꮑ⫯

工产业发展的意▄。在勑匡，傱☭机产业更大的⚃⡽在于

鱂⪝㵶䎂。当技勘鳉㝉成斀，冝能낚机在㸍薨系统的䑜领

下，可以实现傱☭뎴뎬蔦动⯒ꁒ潨的地，⚃格潨吙控制在50�

200┧▇ꭊ，侓瞬侒开的情⬔下，进⪝㵶䎂㸞ⶥ⠩的䪆大这

个产业的市场疿ꭊ。

ĸ�ᇍ൴ࠖ

冝能手机技勘뀰锭了⚿统的手机产业，耘国꼒国⺬彵

䱌握了行业的騅騕勶。200�年开㢽，蝰卸开创，2010年三儘

䁖起，⺬彵的⺬积氲和臅发璇□在⪸ꨴ的관部件上䬿有䔕

⿱力，等⯒中国企业大规模进⪝的时候，格局已㴼。

⛰在中国，创业的机会♇在。╭要的机会点落在产业生

态ꁉ罔的관部件和廊ꇔ环虹中。嬢皸深㐐有全┿汕最完整

的手机制造产业体系，中国□是全┿汕最大的手机市场，从

관部件和廊ꇔ环虹⮘⪝，在冝能技勘革新的下一峒产业嶛

愲中，中国的创业脢㸞裯䕒更㝃的騅騕勶。

ĸ�ᇍ൱

冝能氲视的技勘革新正㜘于ꬾ坒上，⚿统的氲视制造

企业，长轀、䎙✲、5$-、创维、嶯信，要不屸为氲视机制造

♣工⸅，要不成为廊ꇔꁾ营ガ，要不就被时♣䫔䐽，不硅䘤

▂呤，最终都㸞成为行业的ꁉ罔☭。

相㸉于其♑的行业，中国企业䔻有可能在这个领域裯

䕒领㸍地位，╭要原因在于姚耘⸅ガ罼▌硬件产业ꨄ，投⪝

不鳉，傽꼒⸅ガ更重视兇獏汕面，方向鱂⢟。中国◧臅羱企

业大╱进⪝冝能氲视行业，㸞䓺成一个䍣大的产业生态体

系亣作系统、蛚曩、精㶕制造、⪸ꨴ관部件、羱缘视뀡、在

线㧅▍等等。在冝能氲视时♣，氲视廷䧮ꄽ过◧臅羱化改

造，㸞裯䕒新生，成为新的╭嵤㵶䎂㧅▍方式。

⭡婟璀璀，⺢是开盛。
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“持续♕⮃不◱于任何☭的努力”，傽本经营▇㏼甿潂和㝜先生的这

⺝騅䩽☭心䒀。甿潂和㝜先生�0年ꭊ创建了═㵶“┿汕500强”企业，其成ⲍ

的㞻璔何在从վ䌏岻տ一▫中我们可以澚⯒一╆椔机搑曄工作、ꃰ求ⶽ越、

全力以鱊。一⮕腁腇，一⮕侅裯，正是甿潂和㝜先生“持续♕⮃不◱于任何☭

的努力”，䩜使其从“平⭡”变为“긌⭡”。駌澶煝騣վ䌏岻տ一▫后，䲁ⷳ长思，

我们㸉甿潂和㝜先生的工作观以深深的俓意˘˘

创业精牟

㸉于潨吙远大的创业团队匡騜，在䔰ꄬ中必撬要面㸉这呤ꊙ呤的困걾，这

个过瓨类⛤于一璀⟶行。▫中提⯒“ꓤꂳ期㹹提⡍的进⪝䜗境的⪮뀉⟶行

⪮峒羻逼，其中▇一的䨿騻精进就是䭞⾀地工作。”一心䩠在工作上，专

心蔺䗅于濤⯼䨿从事的工作，这呤⢳能状绿我们的心䗅，➶进我们成长。

创业是괛要一璀精神的，一嵤的创业型☭䩜是ꊙ◲“蔦旓型”的☭，一嵤

的创业型☭䩜不应騍是被动地等着领㸍⮕嵟工作、被动地等着被鰜识被提

的☭；而应騍是一㝙□等不了、䞰起要⢳的事就瀠不着、在♑的濤ꓧ全┿汕⺢

有ꊙ一件事并┻为了⢳成这件事不䞊♕⮃一⮘♣⚃的ꊙ呤一批☭。搑曄工作、

积极╭动、潨吙僻燛是“蔦旓型”☭䩜的╭要吙䗅。

“在这呤长鴈瑠的鰨鳷中，我们起鳷已经比⯋☭兰了一步。在这璀情

⬔下，㠁卸我们ꂖ䞰加比鰨，ꊙ▂，我䞰我们⺢有用溯稌鰨的ꅌ度㞙鳷䩜

行。”这是☓殰䗪ꅌ发展㛺大的璔駨。㸉于任何一个有远大潨吙的后起▇

瑫而阌，都没有从㵽不ꃀ、䢌条偅理进行ꄑ䭃的✍地。

⚁业精牟

任何市场都是膷业ꄑ手打败业✍ꄑ手。后起▇瑫在奋起潳ꃰ、䒔ꇔ鱪越的

过瓨中，♕⮃“不◱于任何☭的努力”是必须的，⛰同时以专业的精神、婝于至善

的理念把工作⢳⮃高鯵□是必要的。我们已经进⪝一个“专业”制胜的时♣，

㖈Ⰼ⸂⟄饬中⡤⠔欰ㄐ涸礵䕙
վ䌏岻տ騣⻑䠋俒Я李悑蟟   投资Ꜿ遤♧鿈

䭦缩♕⮃┯◱◟⚈✇☭溸
ⲛⲇ傽勔缋觝▇㏼
甿潂⾕㝜⩰气溸ꂘ⺝騅䩽☭
䖦䒀ն甿潂⾕㝜⩰气��䌑ꭊ
⮱䐮◗═㵶┿汕���䒩⚕
╃⪼䧯ⲍ溸㞻璔✇㐃
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傱駢竞争㠁何激揓媙ꐤ，澶正的专㵶都必须⪾㜜先见能力、

构思能力、煝疵的能力、䌦꭪的视ꓩ，而正是这◲依긐专业化

优势，专峜⢳事、ꃰ求ⶽ越的公司会ꄢ庱成为领鳷脢。

高潂的企业倁化中有这呤一条，“我们以我们工作中体

现⮃匡的膷业筷⫄为뎺⥛。我们䬿有不可㡚协的决心要在我

们䨿⢳的一⮘事情中ꃰ求ⶽ越。轇撬我们业务的璀类和ꓭ뀭

都ⶥ⮕䍣大，⛰是㠁卸我们必须⢳⮃ꄑ䭃，我们㴇䡇⢳最好

的，而不是⢳最大的。”这呤的倁化同呤被信㞆“完耘╭▄”

的☓殰公司䨿信㞆在制造产的过瓨中，〘䘱���都䔻顺

利，⛰⺢要最后的1�因油䘋而⮃了问题，ꊙ▂⯼面䨿有的努

力都会⯼ⲍ㹻䐽。因婟，要完成一个产���的努力是不㝉

的，一点䈽ꨟ、一点油䘋，一点뎢都不能⩣駠。☓殰任何时

候都要求100�的“完耘╭▄”。

孉傱沼问，信托行业是高风ꯟ行业，嬊庸置沼，有专业

精神的信托机构的发展䩜可持续。中国的信托行业已经过了

ꭃ着濤瀕□能鰧ꦷ的时♣，我们在中国㴥观经济向上的⽟期

中䨿积箕的䔻㝃经돂在以后的工作中䔻可能傱岻⡊ꗞ，我们

民生信托必须本着㸉投资脢高度鯬鯰的态度在工作中ꃰ求

100�的“完耘╭▄”，不⪾㜜专业精神、不⪾㜜先见能力、不

ꃰ求“完耘╭▄”的信托机构必㸞被市场䨿幌汰。

创新精牟

完耘╭▄是甿潂和㝜先生ⲧ动观的精둍，而创新精神是

完耘╭▄脢的一个重要的筷鯵“即使是平⭡矻的工作，⺢

要不偃地꧁煝创新，□会䊎匡낚跃䙎的进步。”在☓殰公司发

展㛺大的过瓨中，我们可以澚⯒创新精神、专业精神的⩱蚘，

我们同呤为其俅于鱂“⯋☭没鱂过路”的气땉䨿괭亃。甿潂

和㝜先生以这呤的气땉䊎领☓殰不偃开发新产，不偃向新

事业发起䮅战。兇而儅见，甿潂和㝜先生ꄑ䭃的ꇔ路并不好

鱂“⯋☭没鱂过路”不会平㑝，⛰这呤的ꇔ路轇撬虚蝆，ⷮ

ꄽ向걾以䞰骮的⩱僻捋揈的勑匡。

1���年，重㎈蝰卸担任$&0的░䉘偅，推⮃了詇⻐

的վ"QQMF�5IJOL�%JGGFSFOUտ䌦⼴，匡⚿ꄨ蝰卸的⚃⡽

观�“5IJOL�%JFSFOU是☴▂是ꊙ◲⪾有栃立的思䞰的☭；

是ꊙ◲有Ⳇ气䫔䐽┿⟓的濤⩱杅立栃行的☭；是ꊙ◲⪾有疿

匭心态䡇意学习新事朮的☭；是ꊙ◲不氈庸庸爑爑、为了ꃰ求

个☭理䞰而不䥥努力的☭；是ꊙ◲䞰改变┿汕的☭。”轇撬蝰

卸公司与☓殰公司ꂰ异，⛰在创新的⚃⡽观上我们澚⯒了成

ⲍ企业▇ꭊ的⪴䙎。

“ꨀ鍯平整的大ꇔ”是大㵶都䞰鱂的、大㵶正在鱂的

路。在ꊙ呤的大路上鴋着⯋☭☊步☊趋没有鲨⽱。蝄⺢知步

⯋☭的后㸾，则决不能开拓新的事业。同⯋☭䌏一呤的事，䔻

걾期䔶裯䕒⮃虝的成卸，因为ꊙ▂㝃☭鱂过的路上不会Ⱙ下

☴▂有⚃⡽的╅锟。而傱☭涉鳉的新路，㹻硅㸈步걾行，ⷮ 可

以有駠㝃新的发现和䈵大的成卸。实ꮪ上，ꊙ◲没☭俅鱂的

峗峌▇路，行鱂轇撬虚蝆，⛰ⷮꄽ向걾以䞰骮的⩱僻捋揈的

勑匡。

㸉于正在转型期的民生信托匡騜，成ⲍ▇ꇔ□在于䬿有

俅于鱂“⯋☭没鱂过路”的气땉，在于5IJOL�%JGGFSFOU的创

新精神，在于“中国深度，全槊䌦度”的㶄䌦视閤，在于疿匭

的学习心态，在于坚决执行的膷业筷⫄，在于持漥㻀怮、进退

有䰕的工作冝䢘。

“✘向神獬珎了⻜”甿潂和㝜用矻募筷的騅騕ⴣⳖ

⮃一个不偃奋斗脢的麄䔕。当我脢们以“奋努力、积极进

取”的创业精神⹜开拓市场，以专峜⢳事、䕒见“产〛峔

㛽”的专业精神⹜开发产，以俅于鱂“⯋☭没鱂过路”的气

땉着力创新˘˘用心至婟，걾ꇔꂖ不鳉以“感动神挺”⻜

傱駢竞争㠁何激揓媙ꐤ，澶正的专㵶都必须⪾㜜先见能力、

构思能力、煝疵的能力、䌦꭪的视ꓩ，而正是这◲依긐专业化

高潂的企业倁化中有这呤一条，“我们以我们工作中体

现⮃匡的膷业筷⫄为뎺⥛。我们䬿有不可㡚协的决心要在我

们䨿⢳的一⮘事情中ꃰ求ⶽ越。轇撬我们业务的璀类和ꓭ뀭

都ⶥ⮕䍣大，⛰是㠁卸我们必须⢳⮃ꄑ䭃，我们㴇䡇⢳最好

的，而不是⢳最大的。”这呤的倁化同呤被信㞆“完耘╭▄”

的☓殰公司䨿信㞆在制造产的过瓨中，〘䘱���都䔻顺

利，⛰⺢要最后的1�因油䘋而⮃了问题，ꊙ▂⯼面䨿有的努

书ぜ：《䎁岁》

作者：珨渿和㣗

出晜：华文出晜社
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大嚤在㎃、◩年⯼，갫着0�年▇后“䗪时㹀”的大规模进

⪝及❗高ꅌ产业化发展的进瓨，作为时㹀产业㪾体从业

脢我劁有过第一姍閚醒。ꊙ时候⫭过一碋专吡⺤⢳վ䭢☴▂

䭊侬✘，手工虪տ，ꊙ是㸉“时ꭊ”与“❗”ꭊ⪸系的重新㵈

视，□是㸉手工虪⚿䪩与㎈䓛开㢽⼯ꄋ势生长态势的观察。

有感于0�年▇后个⯋澶正保有“❗心”的国ꮪ뀆绣曵㸉

于㜩兴⚿统手工虪的态度与行动，□劁一度感閚⯒面㸉行㸞

㼊䪪遤㼜嶊㣟涸㤱⢸
䈰虪䧶儱┿♣㺥脯匡溸茤ⲇ┺峜♨广䍳脯긌䌦䍳╬㺥ꓨ掾
溸⚕╃⸉⺮㐃缋嵴緾衇⾕銻ꃹ僓劻溸䭦缩潸⪸䙎瓑罼⺇⯒䨿
괛䪫茤ꮺ⯜⺢⮱ꅐ劔ꮺ俚ꓪ溸☋ն氮婟⺪閒♁傽䨿騻溸❗
僃䉂氮◟ガ╃脯㝤⹜◗낊ⶶ⩱䔅ն

間愲羱⮱㢽☭詇⻐僓

㹀駬駢☭┺吡✑㵶ն

ワꫴ跱4IFMMZ

消㝤的手工虪，◺䔶从活态倁化的閤度匡进行调煝、駘䓡与

保㲾。不过氮于个体的力ꓪ有限，这㢽终⺢是一个⢷汧于䞰

岻㺂面的心念。潳⯒年⯼⣪ꆱվ服鍯ꓧ的中国տ纪䓡曩뀉

潨，䝫ㄼ地发现♑们正在⢳着这呤一件事以䔕⦑的手岻

㸉中国服鍯倁化、各民傉、各地域的活态服鍯䓺式以及⚿统

服鍯制作的民ꭊ手工虪进行全面駘䓡，并氮婟建构一个有⪸

中国服뇼ⲍ能、意骮及倁化的全䛉䓺骮系统。
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在騰及⢳这呤一件事情芻后的意▄▇⯼，我们괛要矻

略了闌一下产业变化的芻冎。ꂀ30年匡❗业갫着大⚱

市场和新兴市场的发展已经发生了䈵大改变，最重要的变

化是❗开㢽鱂产业化，集团化路线。在婟芻冎下❗

曵极有可能在短期经济潨吙的╭㸍下⢟瑠了❗原有

的嚤念被ꃀ杇朷核心产䧶进行批ꓪ化生产。婟㜾，ꓠ

取⣭哖䰄叻的瞬略，比㠁ꓠ用较䈽的包倣、把曵市场线

转瓌⯒发展中国㵶，缙大㝃数产僃已以嵤水线替♣了手

工制作，䧶脢为了➶成ꨆꓪ而推⮃成本⚃格更⛽䎾的ⰶ线产

等，这◲手岻僃已成为❗行业ꁾ作的⪴同璔㶕。而

❗是☴▂事实上㸉❗▄的争駢一潳是当下产业

⪸峜的一个騅题，一个㝃┿纪以匡，各璀倁化□一潳駽㎽在

为❗㴼▄。根䰕国ꮪ曵集团	*OUFSCSBOE
的煝疵，

❗的⫐帏䭇㎃个方面工虪，䧶是┿♣发展而匡的能

力；专峜，以深度而긌䌦度为发展重点的企业；⸉⺮，在经

济緾衇和銻退时期的持续相⪸䙎；瓑罼，⺇⯒䨿괛技能限

制，⺢创造有限数ꓪ的产。氮婟可见，♁傽䨿騻的❗

僃已氮于ガ业化而㝤⹜了风ⶶ⩱䔅。

从⺞一方面駚，长╽以匡被我们䨿䘋视的⚿统工虪兇

撬更合▊以上⫐核与㴼▄。实ꮪ上傱駢服鍯䧶工虪，其ꄽ

常可视为个☭精神┿汕的一部⮕，氋至有鯵感的銡服是有生

⾀的，因为銡服⛘갫着☭生⾀的成长，成为䪩鿬个体生⾀侚

事的鿬体，□是⩪⮕峜⪝制作脢与痍着脢廛度的产。而

这◲⚿统服鍯制作工虪的腅时䙎实ꮪ上构成了㸉我们这个

ꅌ난时♣的䫏。❗并긌⚃格高⛽问题，而是产的

设駉开发和制作持续㝃㸵时ꭊ以及用☴▂包鯵和工虪，这

□成为部⮕⪾有使⾀感的⚿统手工虪㜩兴脢的⪴识。氮婟

䐥⛞⮃的观点是，銡服越古脚越楻鰂，这兇撬□是㸉有䜈

于时㹀消费╭▄的虹制与ꃿ度的一璀⚿䪩。傱駢㠁何，服

鍯是☭麄体与心挺的괛求，駑中国⚿统服鍯以及制作手工

虪䨿䪩鿬的⫰腁倁化因㲳⚿䪩下⹜，是我们㸉这个┿汕㎈

䓛初心的鯰任。
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⯼面䨿提⯒的վ服鍯ꓧ的中国տ䗘实于駘䓡曩的⚃⡽，

有感于费力腅时的中国⚿统服鍯在工业化批ꓪ制造的䗪时

㹀面⯼不㖗一⮄的现状，其不☹从原倣、工虪等方面进行了

⮕类，□ꄽ过杅㴼的獘会结构与傉聁倁化，䩝根当地进行

调煝，ꓠ集第一手资倣。这◲数䰕䍍的建立，傶是成就一部

更有崫见的纪䓡曩的基础，从长远閤度澚□㸉服鍯倁化煝

疵与⚿统工虪呤本保汧有着重大意▄。在当下这个❗

产业化以及产能过Ⱙ的年♣，嬊庸置沼⚿统工虪䪩鿬的是

经╽不銻的朮，⼯现⮃与侒绱嵫賺的消费╭▄芻ꇔ而뎦

的❗精神⫐帏。

当在纪䓡曩的ꩢ㝧下潨灉一位嬏☠怮䘑曄意腅费大ꓪ

工时与精力为㟖⩠手工⯢缟与罙制完成一件被霶为“鏶中

▇溽”的㬽銡，䧶脢当一ⶑ눥◥续经氮⭠ⶥꇔ叉裖寚、冤入

╺至“过█”工䍈，整个过瓨㸉⩱搑、箌㜾线强度、彷度、

水、峗、氋至疿气的杅䙎都有䔻高的要求，并在婟基础上䩜

造就产ꓪ䟙匡䟙瓑㸵的㸦鰂面倣；当这◲手工虪☭뇽情

感的“技虪▇心”与☭情廛度一一⼯现于㺚䋜时，我□就理

闌了☴▂是劁经的❗，☴▂是❗不⫙。
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从䨿騻中原ⶶ㜮正统的各国匡澚，璨是锟䧭，噘是

ⷂ迲，⛰最ꂀ的煝疵发现，璨噘▇ꭊ有长ꁒ㎃溯年、㝃ꁒ

二ⶥ一♣的臅㥁结潊⪸系。璨儯椟以匡，噘国㜾䧻集团更长

期䱌控璨国侓勶。璨噘═国▇ꭊ㜩勵而㶕⮘的⪸系，远远

鱪⮃我们固有的駌识。

正是因为有这璀⪸系，噘䘑椟䩜会鿪信而进⪝璨国被

䬭汧，價平⻡䩜会活跃于璨噘═国侓勶的中厀，先⢳璨的╇

相，后匡璨成为勒♣噘椟。䞰匡，□正是因为这璀⪸系，

䩜会有“璨挬⪮国，噘最傱翙”，“噘轇三䨮，◿璨必噘”的

騜岻。ꇟ䥐的是，因为⺮倣的始罼和駌识的限制，我们至♁

❖獓䗳嘽涸溫䠑⛐

㹀不能ꂞ䱹，⺢能汧䔶㸞匡。

ꮭ胜大峺▤起⪻、뀉完会畃起⪻和⮮ꊝ屪起⪻，是决

㴼璨噘實ꭊ⸉⺮动向的三件大事，这三个☭，都与噘国有着

箄㶕的⪸臅。战国勒年嵤⚿一时的驞阌“噘轇三䨮，◿璨必

噘”□氮婟可以䕒⯒筻闌。

◩年▇ꭊ，㝙下侓局的╭㸍ꄨ姍㰞变于三☭，蔦开㝙ꀓ

地以匡，㝙⾀▇䱅⺇瓌转，勑劁有过㠁婟䙋⮘。

վ⺮駘տ㸞ꮭ胜的一生⪝于椟➑┿㵶，㸞뀉聹和⮮ꊝ⫭

⪝䉿椟本纪，傱一不◙以高度的駬⚃；司뎢ꁙ詇“璨噘▇

ꮪ劓銩”，㸞从璨勒▇▸⯒實椟劸建立▇ꭊ的这一嫙⸉⺮，

现❵膷于傽本就实大学，任☭倁

璇学部侷䱅。1��2ⵌ大⸉⺮系

嬢业，汧吿协ⲙ氭✍䌳先生任

侷。1���裯╅☓大学倁学㛶。

煝疵领域璨實⺮，詇有վ實

䉿国的建立与⮮ꊝ集团տ，վ㜩

活的⸉⺮璨䉿国的䁽彼տ。

勚开⯋⾎〷㷖罏

վ璨僓僻劓տ⾕վ蚄劓⚿տ═ꌄ㐭♨璨劸╬芻冎溸搑Ⱖ䰷鱎璨䉿㎼溸⸉⺮駐
駢搑愲ն璨㎼╬✇茤㐃䧹㎼溸⫅䌔䧹◚╚苞⮃挬◿䓝僓ⷑ㐌劅䌦յ婣ⲇ劅䒩
溸噘㎼噘㎼╬✇茤㐃挬㎼ⶥ⭠䌑⻑㵄楓巃圦䑑溸閤虝鿛䰄璨噘▇ꭊ㲾
㐃䘤呤溸臅笡
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视为璨噘▇ꮪ，强调的是噘国噘☭在璨勒⸉⺮中的栃杅地

位和作用。

ꮭ胜是ⷂꮒꮒ㓻☭，⼍䌦是ꮭꋺꮒ㜮☭，♑们在大峺▤

起▄。这◲地方，战国勒年都是噘国的领㏸；갫同ꮭ胜、⼍

䌦起⪻的▟溯䧫ⶼ，□都是⮃麄于噘国地ⶔ的鯸民；ꮭ胜䨿

建立的侓勶号为䑳噘，取“䑳大噘国”的意▄。

뀉完是噘国的⻐ꬾ鰂傉，뀉哖、뀉聹起⪻于会畃ꋺ⼍

，都是噘国的僀㏸。갫同뀉完的⪨千尉╅㲳䑲⪻，□傱一

不是噘☭。뀉哖后匡䬿立䘑椟，㜩兴噘国椟侓；뀉聹统领噘

⫯媆挬璨⫯╭力，蔦㸖锟噘궱椟，㵧ⰼ㝙下，时时㜘㜘都是

噘☭噘国。⮮ꊝ是岾水ꋺ屪☭，战国勒年，屪正是噘国

的领㏸。�

撬而，蔦╅實⸉⺮学㵶固詇վ實▫տ以匡，ꮭ胜和뀉

聹被鯹⪝蔙民⮬⚿，“璨噘▇ꮪ劓銩”被“异㣕騠➑椟銩”取

♣，璨噘實▇ꭊ的这嫙⸉⺮，被视为璨實▇ꭊ的⸉⺮。

在这璀㸉于⸉⺮的⟶改当中，劁经╭㸍㝙下侓局的噘

国▇㲾在被䫾勲，䑳噘椟ꮭ胜和锟噘궱椟뀉聹被幜化，⮮

ꊝ劁经是噘国蔙民、實⮃于噘的⸉⺮□被䲁漺。固综ꃎ这

一嫙⸉⺮騜⮮ꊝ没有㸖㏸椟➑的依托，⭮⡊一Ⰴ▇任，◩

年成就䉿国⚾业，有⺮駘鿬以匡，勑劁有过。駢ꃎ同一嫙⸉

⺮，在固这ꓧ，⺢强调锟實建国和⮮ꊝ⚾业。⸉⺮駌识的

䈽异，潳䱹䔕⿱⯒㸉于⸉⺮事实的㜘理。

闌騣⸉⺮，有闌騣脢的识见⪝其中；罒詇⸉⺮，⺇罒

詇脢駌识的䈱⺯。վ⺮駘տ氮司뎢騰和司뎢ꁙ曋㲳═♣⫭成。

司뎢完曋㲳的时♣，鴈瑠璨噘實ꭊ不过溯ⶥ匡年，时♣的ꇟ

汧㹀在，♑们能㝉澶⮘地感⺇。վ⺮駘տ是瑮☭詇作，勑⺇㴸

方侓䍠的䭰㸍限制，能㝉实实在在地乯⫭，成就古风信⺮。

վ實▫տ是䔇、固曋㲳的詇作，⫭成于╅實，鴈瑠璨噘實

ꭊ已经有三溯匡年，椟劸䕱环☆替的⸉⺮已经固㴼，正统观

念的⺮观已经䓺成。վ實▫տ罒成以后，成为㴸⟶正⺮的开

盛，后♣椟劸罒乯⯼♣椟劸⸉⺮的▄❛体鍧，㝙⾀在⯼后椟

劸▇ꭊ瓌转的⸉⺮观念，□成为中国⺮学的╭嵤和⚿统。

正因为婟，⮃于统一椟劸有䍈☆替的观念，锟實椟劸被

视为璨椟劸㝙⾀的䪩䱹脢，璨實▇ꭊ걾以㵽绯䪩䱹㝙⾀的第

三脢⮃现，于是⸉⺮被䭶攍傶㴼的型呤Ⱜ鍧。在这璀Ⱜ鍧当

中，不☹劁经╭㸍㝙下的噘国噘☭被䫾勲；⛘갫这璀䫾勲，

璨勒▇▸的本鯵是⻲㴼璨䉿国的统一而㎈㜩战国，其⸉⺮杅

点是战国以匡┢国⪸系的重悎，㠁婟璀璀时♣精神的澶相□

被嶿䫾后重新ⴣ氻。模窵䪋剱的成见，騗㸍国☭二千年。

꭛騣⸉⺮，最䕼㠺的是把握时♣精神。⪝⺮学▇ꬾ以

匡，我㝃年⺇成见騗㸍，□갫时嵤在璨實▇ꭊꃟ䞃，不知璨

實▇ꭊ有噘，更何ꇎ䞰⯒过ꂞ䱹實ˌ噘ˌ璨一潳⯒战国时

♣。1��2年，我在ⵌ大ꄑ⟶氭눌䌳先生的璨實⺮，先生

駚騦，濤⯼驴撬一☗，识见崫撬开启。1���年先生վ騜䑳

噘⪸于“◿璨必噘”问题的駐駢տ一倁正式发銩，我长

年置于手ꁉ，㜩䬴騣至于♁㝙。⺮㵶治⺮、駢⺮▇걾，裝

过于时♣精神駢，䧶嵤于疿峅，侷条傱朮，䧶陷于嵫兇，朓

䢘学蕨，㝃视为汙ꄬ，俓而远▇。

氭눌䌳先生栃ꀓ鶿径，着濤于长屧뎢椟㕛實㙘的ꇟ汧，

从⮃㏸⸉▫上的䑳噘年号⪝手，疵僻锟實初年ꮭ胜䑳噘岻

统的㲾在，进而ⴣ屋考证，⫙现璨實ꭊ被䫾勲的噘国噘☭，

筻갬推偃，ꂞ䱹战国，䭰⮃璨噘實ꭊ的⸉⺮杅点，是战国

勒年以璨噘⪸系为╭的⮬�国⪸系的重悎和发展；这璀重悎

和发展，是在新的⸉⺮条件下，氮噘䪩璨重新鱂向统一，

“䑳噘▇立，重新开㢽了璨噘▇争；⮮ꊝ挬璨，完成了䑳噘

▇⫯锟⮄ 璨䨿勑劁完成的任务。璨噘▇争，最后的胜利脢

是噘。胜利的噘以⮮ꊝ为♣銩，转化为實的溽勶，这同时

是璨㢽溽已开其盛的统一的㎈䓛，䉿业的胜利。”䭂开了═

千年⺮识▇ꃟ騗，䑜㸍我闌騣璨噘實ꭊ的⸉⺮澶相。

䙰而阌▇，在战国以匡的璨噘閤力中，最后的胜利脢是

噘☭，而成就噘☭最后胜利的三位ⲍⲧ脢是ꮭ胜、뀉聹和⮮

ꊝ，这就是“噘轇三䨮，◿璨必噘”的澶正意▄。我氮婟䪩缣

生发，着濤于璨噘實▇ꭊ的⸉⺮ꂞ续䙎，有后战国时♣駢。

璨勒⸉⺮㎈⯒战国，从璨噘▇ꭊ一潳⯒锟實初年，⸉⺮进⪝

后战国时♣，类⛤⮬国并立绳争，騠㲳溯㵶、廷❾髀匮重现，

椟业ˌ궱业ˌ䉿业转瓌的璀璀⸉⺮杅点，䐥续变ꁙ约有⪮ⶥ

年▇╽。潳⯒實婣䉿即位，第二姍统一完成，⸉⺮䩜进⪝

新的统一䉿国时♣。不过，这已经是后騅了。
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从䔶㵈批呿件数ꓪ上澚，2015年为1�36�件，较▇201�

年鯯侓年度㙨长3��5�。从以上数䰕匡澚，其行业㙨长情⬔

已经ꁒ⯒潨⯼的可㵈批数ꓪ的㿳⡽。同时，根䰕耘国国务

ꯗ矸证ⲋ公㵎最新发䉘的&#�5矸发数䰕兇獏，201�鯯年耘

国侓䍠⪴矸发106�2䑳&#�5矸证，中国大ꮫ以�12�䑳ⷑ比

�5�。2015鯯年⪴矸发��6�䑳&#�5矸证，其中中国大ꮫ为

�15�䑳，ⷑ䙰数的�3�。不걾澚⮃，合格嶯㜾投资☭ꀂꃼꓪ

最大的依僀是中国，并ⷑ䰕缙㸉比❛。这璀◪ㅲ式的㙨长芻

后，徏于2015鯯侓年度勒为&#�5�耘国投资瓌民岻呿⯒期傽，

瓌民岻呿的变更㸞䊎匡㝛㝃执行㺂面的不燛㴼䙎。⛰䓛其根

本，□駠更重要的是发生在我们生活中的ꊙ◲愗瓌뭅化的改

变。与婟同时，全行业ꂞ年的䗪ꅌ㙨长，以及中国&#�5投资

☭䨿ⷑ䙰☭数的缙㸉比❛，□銩现⮃ꂀ年匡中国&#�5投资瓌

民行业在ꄢ庱成斀，更加吙⬮化、嵤瓨化。本倁□㸞就潨⯼

╭嵤的瓌民亣作嵤瓨进行唯理，䊜ⲙ大㵶更清冏的了闌瓌民

亣作的整个过瓨与相⪸峜意事뀉。

♧、E#-�美国投资移民霃用的胜兞

耘国瓌民岻潨⯼是┿汕上最为㜩勵的瓌民岻律体系。耘

国瓌民岻上把各类瓌民类⯋䭶攍氰騟

☭╭体和⺇益☭㵊体以及氰騟的理氮

等，⮦⮕了⭠个不同的大类。❛㠁，⭡

是因“겓╭臏用”䧶“工作原因”为基

础䧶潨的的，璼▇为“膷业类瓌民”	即

“&NQMPZNFOU�#BTFE䧶&#”
。在

上┿纪�0��0年♣，膷业类瓌民⪴⮕为

�璀优先等绣，嬓璀优先等绣▇下缂

⮕了不同璀类。❛㠁2016年开年最挩

的一璀瓌民方式&#�1$，➬是膷业类

瓌民向下第一优先等绣“匮⮃☭䩜”

方式第三璀类“鴚国公司高硅”。

而投资瓌民嚤念的产生最僃⮃

可ꃰ忈⯒1��2年耘国瓌民局的一条

规㴼，当氰騟☭在提⮃“膷业类瓌民”

氰騟时，已经䧶正在㸉耘国的ガ业

企业䧶脢⫰业市场⢳⮃一眧“可观”

的投资的騅，ꊙ▂，膷业类瓌民氰騟可☑⺇驴⩹“ⲧ工证”

1&3.的杅媗䔶ꆱ。20┿纪�0年♣初，耘国国会根䰕这

뀉规㴼进行立岻，设立膷业类瓌民的第◩璀优先类型�投资

瓌民。同时，进一步燛駌了騍类型瓌民可驴⩹ⲧ工证氰騟。即

䓺成了傱괛经过耘国ⲧ工部，可潳䱹氮耘国瓌民局硅理的膷

业类瓌民类型。婟㜾，岻律□燛駌了“可观”的投资规模应ꓪ

化为100┧耘⩧。岻律同时提⮃了“ⶔ域中心”与“ꭊ䱹겓✞”

的岻律嚤念，以及⪸于“潨吙就业ⶔ域5&"”即当地实ꮪ

的㝤业率鱪⮃全国平㐭⡽的150�50┧耘⩧投资뀭度的规

㴼。从整个&#�5岻呿燛立的⸉瓨上匡澚，投资瓌民的岻律理

念并不是新兴事朮，匡徏已╽。同时，□可以澚⮃&#�5的瓌民

精神➬是嶯㜾资本㸉耘国就业的创造。把握⛿瓌民精神实ꮪ

上就可以在一㴼瓨度上䊜ⲙ䳧嵱⮃在不同经济⽟期下，瓌民

行业侓瞬变动的方向。

✳、美国投资移民歍霼的主銳崨玐

最ꂀ═年，&#�5僃已经成为搑䵎⻐駵。⛘갫着加䭢大瓌

民和憬大利◱瓌民侓瞬的大力侅箄，蝠国等긌瓌民国㵶设立

了高뀭的瓌民投资吙⬮，以及姚潊企业㵶瓌民与购䨼瓌民侓

瞬的不稳㴼与不成斀。&#�5澚匡应騍

是潨⯼发ꁒ国㵶瓌民方呿中最为吙⬮

化、ꬾ坒较⛽的方式。这□和ꂀ◲年匡

中国瓌民行业䗪ꅌ发展，从业☭员不

偃丄筻氰騟方式有⪸。从业☭员经过

ꂀ⭠年的ꄨ件服务已䙰结⮃一㞟较为

吙⬮化的氰騟嵤瓨。

氰騟嵤瓨㎽已㸞清冏的氰騟过瓨

展獏⮃匡。⛰在整个氰騟过瓨中，♇撬

㲾在═个重要的嚤念经常缕投资☭䊎

匡困䝶。䱗期与年볝⬠结。这═个嚤念

□是整个氰騟过瓨中ꯙ氰騟包倣⬮㜜

㜾最为重要的因筷。

Ɠ�Ɣ�ఀ

任何一个耘国&#�5氰騟☭在ꄨ

☆耘国投资瓌民氰騟后，都㸞会在3��

⽟后侅⯒氮耘国瓌民局㴸方发⮃的侅
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咨ꄽ知���$，在这⚌倁件ꓧ不☹䭇➬于㵊䨮句騊氰騟进

度的咨呿号，更了一个重要的傽期�优先傽1SJPSJUZ�

%BUF。优先傽是駘䓡&#�5氰騟的瓌民局侅⯒傽期。⛰㠁卸

&#�5瓌民矸证氰騟☭㝃于其⮃生国嬓一年䨿⮕配的&#�5

瓌民矸证配뀭，瓌民局就会根䰕优先傽建立一个䱗队顺䍈。

为维䫞璭䍈，耘国国务ꯗ瓌民矸证硅理中心建立了一个䨗

婝傽“$VU�PGG”傽期。╭氰騟☭优先傽在这个傽期▇⯼的氰

騟☭及其合格的ꮩ䊎㵶㺲可以裯䕒&#�5瓌民矸证配뀭，即

“缻ⷒ号”，而在▇后的氰騟☭则괛缣续等䔶，瓌民局嬓劓

会公䉘一姍䨗婝傽。这就是䨿騻的䱗期。

在中国，瓌民配뀭勑发生实鯵䙎的㙨长，而投资瓌民☭

数ⷮ大䋀㙨加的情⬔下，䱗期就成了缻ⷒ发侒时ꭊ上最大

的不燛㴼䙎因筷。婟㜾，清噘了闌䱗期嚤念□可以䊜ⲙ投资

☭㺚一◲发行方的不实㵌⚿。❛㠁，有◲뀉潨方在发行뀉

潨时强调騍뀉潨已经有瓌民矸证㵈批ꄽ过䧶是已经氰騟⯒

뀉潨模范駌证*��2��&YFNQMBS，氮于有뀉潨㵈批ꄽ过，

会加ꅌ个☭呿件㵈批ꅌ度，最终会使投资☭更䗪的裯䕒瓌

民矸证。这璀騗㸍实ꮪ➬是䲁漺了䱗期中优先傽的嚤念。

根䰕上ꃎ騜僻可知，何时可以裯䕒瓌民矸证取决于╭氰騟☭

的优先傽，即㹻僃ꄨ☆瓌民氰騟，㹻僃裯䕒瓌民矸证。䨿騻

的模范駌证䧶脢有㵈批ꄽ过呿❛的燛会加䗪㵈批进度，⛰

即使是㵈批ꄽ过，优先傽긐后□괛要等䔶䱗期。

Ɠ�Ɣٌ ࢺთࢹ

根䰕䊜ⲙ㵊䨮ⲋ理投资瓌民的经돂，䔻㝃㵊䨮ꓠ用的

都是曋嬏作为╭氰騟☭，㲳㟖作为ꮩ㺲氰騟☭的方呿。耘国

瓌民局㸉于ꮩ㺲氰騟☭有僻燛的年볝要求，即在调整麄⚌⯼

㲳㟖岻㴼年볝不䕒鱪过21㻹。瓌民岻㴼年볝是相㸉于蔦撬

年볝而阌，䭰从ꄨ☆瓌民氰騟开㢽㲳㟖的年볝即在这个时

ꭊ点⬠结不⫙㙨长，潳⯒㵊䨮裯䕒瓌民局㵈批ꄽ过后，㲳㟖

的年볝会在⬠结的时点闌⬠，在⬠结时点上缣续箕积。潳⯒

氰騟☭的优先傽鱪过当劓䫧궣的䨗婝傽时即䱗期，瓌民

局会㵈核⬠结年볝�闌⬠后的年볝㙨长䨿䕒⮃的岻㴼年볝，

不鱪过21㻹，傶可以갫╭氰騟☭裯䕒╤时缻ⷒ。

这璀㞂詰的駉砯方式，配合䱗期⽟期，就㸉ꮩ㺲氰騟

☭是㲳㟖的投资☭产生了风ꯟ，同时□产生了◲机会。风

ꯟ╭要銩现在䱗期的不燛㴼上，氮于䱗期时ꭊ不燛㴼，因

婟在⬠结年볝上箕駉的时ꭊ□就不燛㴼，一傿岻㴼年볝

鱪过了21㻹，㲳㟖㸞傱岻裯䕒╤时缻ⷒ，这□是潨⯼瓌民

뀉潨中最大的瓨䍈䙎风ꯟ因筷。⛰氮于有这璀䙓异的駉砯

方式，⠲是有ⲋ岻ꮴ⛽风ꯟ的发生⭠率。即在㵊䨮ꄑ䭃

뀉潨时，㹻ꓪꄑ䭃没有裯䕒模范駌证，㵈批时ꭊ较长的뀉

潨。这呤，氮于㲳㟖年볝⬠结㢽点为ꄨ件时即优先傽，

即越僃ꄨ件越好。在年볝⬠结后，㵈批期ꭊ年볝不㙨长，因

婟㵈批时ꭊ越长越好。优先傽鱪过䨗婝傽时䱗期结匙，因

婟㹻ꓪ要加长뀉潨的㵈批期㸉于㲳㟖作为ꮩ㺲氰騟☭的呿

件㹐为有利。

갫着中国经济的高ꅌ发展，新兛成长起匡的一批中产

ꮕ㺂已经不能矻的被环槊偳廷，嶯㜾汧学、置业等服务뀉

潨䨿怮鳉。嶯㜾投资瓌民、国ꮪ企业㵶瓌民等新生的瓌民

服务成为这类☭聁ꃰꄢ的搑点。其中䨿的发ꁒ国㵶⪾

㜜的各뀉蔦撬、☭倁、獘会环境的优势，ꄽ过小小的“缻ⷒ”

□在深⪝的䔕⿱和改变着这一♣和下一♣☭的生活。갫着

瓌民搑愲的不偃高巹，瓌民行业□从ꓩ迲生长，向规范化、

嵤瓨化方向发展。同时，庌业经营的新兴理念，□㸞行业向

更深㺂姍的㵶傉鯯富硅理，嶯㜾投资置业等大鯯富硅理嚤

念融合。更高㺂姍的ꓭ融机构❛㠁民生信托、中融信托、中

信国ꮪ、䬲ガꧼ行等机构都侒濤在騍行业▇中，推动着整个

行业的⯼进。

⛰即使行业发展已经较为成斀，□不▌띳潨庌榓的吙

的뀉潨，即使行业亣作已经吙⬮化，⛰瓌民氰騟裯批的嵤瓨

㸉于嬓个㵶䎂匡騜依僀是个䍣大的工瓨。因婟，在这ꓧ□提

獏大㵶，㠁卸有意䡇ⲋ理投资瓌民䧶是其♑类型的瓌民，

都괛要与专业的倁呿鯬鯰☭以及第三方的律䉞取䕒臅缘，

⡊ⲙ专业的⮕卥和駬㵈匡裯䕒可긐的亣作䭰㸍。婟㜾，在▇

后的倁皺中，眧脢□㸞就瓌民投资吙的뀉潨㵈核的风ꯟ点、

投资瓌民氰騟⯼的资ꓭ闌ꓤ与⮃境方式作⮃⮕卥与亣作䭰

㸍。同时，□㸞会㸉耘国以及其♑发ꁒ国㵶的搑点瓌民类型

进行ꭦꃎ。
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